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Presidente do Senado 
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STF sobre ICMS de 
combustíveis
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

AGRONEGÓCIO 9

Com participação da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene (Amams) acon-
tece no Expominas em Belo Horizonte, o 37º 
Congresso Mineiro de Municípios, promovido 
pela Associação Mineira de Municípios (AMM). 
Além da diretoria executiva da Amams, partici-
pam do evento prefeitos, vice-prefeitos, verea-
dores, secretários, gestores, agentes públicos, 
imprensa e público em geral. 

A Câmara de vereadores realizou na quin-
ta-feira (2), audiência pública para discutir a 
segurança no campo. Participaram da audiên-
cia os vereadores, representantes de comuni-
dades rurais, o Secretário Municipal de Defesa 
Social Anderson Chaves, deputado Carlos Pi-
menta, o comandante do 11ª Região Integrada 
de Segurança Pública da Polícia Militar, coro-
nel Gildásio Rômulo Gonçalves. 

Agricultura brasileira: 
produtividade cresceu 
400% em 45 anos
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Amams presente no 37º 
congresso mineiro de 
municípios no Expominas 
em BH

Segurança no campo é 
discutida em audiência 
pública em Montes 
Claros
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MIRNA DE MOURA/ TJMG

O presidente do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, desembargador Gilson Soares Lemes, 
inaugurou, na quinta-feira (2/6), o novo Fórum 
Doutor José Cangussu, na Comarca de Espinosa, 
na Norte de Minas. O novo fórum traz a marca 
da modernidade e substitui o antigo prédio que 
abrigou a sede da comarca por vários anos, e que 
não atendia mais os anseios de servidores e juris-
dicionados. 

Inaugurado o novo fórum na Comarca de Espinosa
EMATER-MG/ DIVULGAÇÃO

As primeiras obras do Programa Água Doce (PAD) já foram 
concluídas e deverão ser inauguradas, em breve, nas comunida-
des Vila do Cristino e Ingazeira, em Mato Verde, e beneficiar 140 
famílias. O programa é uma parceria entre os governos federal 
e estadual e pretende melhorar a vida de 28 mil pessoas, de 69 
comunidades até o fim deste ano. 

Comunidade de Mato Verde é 
contemplada com Programa 
Água Doce

Pista Central do Contorno Sul de Montes 
Claros recebe obras de restauração 

O DER-MG iniciou, ontem (2/6), as obras de recuperação funcio-
nal da pista central do Contorno Sul de Montes Claros. Os trabalhos 
serão executados em cerca de cinco quilômetros, na ligação das ro-
dovias BR-135 e BR-365. Os investimentos são de R$ 5,28 milhões, 
por meio do Provias, maior pacote de obras rodoviárias da última 
década. CIDADE 5

O prefeito Alex César, durante solenidade em comemoração aos 110 anos de Pirapora, lançou o pacote de obras e investi-
mentos que serão feitos nos próximos dois semestres no município. Serão 12 2,4 milhões de reais divididos por áreas como 
infraestrutura, saúde, educação, assistência social, saneamento básico, habitação, esporte, cultura, lazer e turismo.

Prefeito Alex César lança pacote de 
obras em Pirapora 

ASCOM/ PMP

  R$ 122,4 MILHÕES EM INVESTIMENTOS
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Para a proteção de condomínios, é 
preciso incorporar recursos tecnológi-
cos com mão de obra qualificada, sem 
se esquecer de considerar o conjunto 
de processos que compõe a rotina di-
ária do local. Um projeto de segurança 
bem elaborado protege e promove eco-
nomia de recursos.

Dentre os sistemas de segurança 
atuais disponíveis, pode-se assinalar:

- Alarmes e segurança perimetral: 
usados para descobrir e dificultar inva-
sores nas áreas adjacentes do condo-
mínio;

- Projeto e instalação de sistemas 
de alarme, por meio de sensores de 
presença contra roubo, invasão e/ou 
incêndio;

- Botões de pânico;
- Central de monitoramento de alar-

me 24 horas;
- Cercas elétricas, concertinas e sen-

sores ativos;
- Projeto, instalação e integração de 

câmeras de monitoramento;
- Serviço de monitoramento de 

vídeos personalizados por 24 horas: 
guaritas, portarias, salas de segurança, 
abertura/fechamento de empresas, etc.;

- Gravação remota das imagens.

Tecnologia em portarias

As portarias virtuais também se con-
solidam, cada vez mais, no mercado 
como uma grande tendência para me-
lhorar a segurança dos condomínios e 
otimizar custos. Elas podem ser instala-
das em grandes, médios e até pequenos 
condomínios.

A redução dos custos com mão de 
obra é um dos principais benefícios do 
uso desse recurso. A economia pode 
chegar até 90%.

Com uma portaria virtual, é possível 

certificar-se que situações irregulares, 
como fornecedores realizando serviços 
fora do horário estipulado pelo regi-
mento interno do edifício, deixem de 
acontecer.

O aprimoramento na segurança 
também é um ganho relevante. Isto 
porque a guarita física é trocada por 
uma central de operações, onde um 
controlador treinado realiza o moni-
toramento do acesso ao condomínio, 
autorizando ou não a entrada e saída de 
moradores, visitantes e veículos. Tudo 
sendo feito em tempo real e registrado, 
de acordo com o modelo de serviço 
contratado.

Mais recursos tecnológicos

As estratégias de segurança em con-
domínios se tornaram muito mais 
eficientes e descomplicadas com a 
tecnologia.

Os métodos mais recentes in-
cluem dispositivos, como:

- Sistema analítico de imagens: 
usando inteligência artificial, ele 
torna mais dinâmico o controle di-
ário e preventivo do condomínio e 
arredores.

- Sistema integrado de câmeras: 
quanto mais pontos de imagem, 
mais condições de sanar problemas 
e realizar o controle, principalmen-
te de acesso. Além disso, possibilita 
o correto encaminhamento da equi-
pe no caso de alguma ocorrência.

- Reconhecimento facial: é um 
quesito que tem evoluído bastante, 
e que se mostra uma solução assép-
tica nesses tempos de pandemia, 
em que se exige pouco contato, 
pois evita que as pessoas toquem 
em aparelhos.

Quando o tema é inflação, os im-
pactos sempre serão avassaladores e 
prejudiciais para a economia como 
um todo, independentemente de 
quem tem dinheiro ou não, de quem 
pede emprestado e também das pes-
soas que investem.

É simples, quando pegamos di-
nheiro emprestado, pagamos juros 
e os impactos da inflação são ainda 
maiores, mas mesmo quando se apli-
ca o dinheiro nas instituições finan-
ceiras, que por sua vez ficam devendo 

para os investidores, mas mesmo com 
os juros a inflação faz com que se per-
ca dinheiro.

Assim, é preciso aprender a verda-
deira ‘ciranda financeira’ que existe 
na vida das pessoas. O primeiro pon-
to a se ter em mente é que, sempre 
onde alguém ganha, outra pessoa 
está perdendo. Portanto, é preciso 
aprende e fortalecer o conhecimento 
sobre o comportamento financeiro, 
usando o dinheiro de forma inteli-
gente e com educação financeira.

Mas, voltando à inflação, ela faz 
com que o dinheiro perca seu valor, 
e quando isso ocorre, todos perdem 
em um determinado ponto, já que se 
perde de forma contínua o poder de 
compra de produtos e serviços, o que 
chamamos de perda do poder aqui-
sitivo.

Como o Brasil é um país consu-
mista, as pessoas são provocadas de 
forma agressiva a comprar, até este 
ponto nada errado. O problema é 
que não existe paralelamente hábitos 

de guardar parte do dinheiro que se 
movimenta no dia a dia, e tão pouco 
de criar reserva financeiras.

Hoje a grande maioria das pes-
soas, ao serem perguntadas sobre 
como está a saúde financeira e como 
se manteria se perdesse sua renda 
mensal, responderia que a situação é 
complicada e que não conseguiriam 
se manter por mais de três meses. 
Comprovando uma fragilidade da 
sustentabilidade financeira das pesso-
as e famílias brasileiras.

A aprovação do projeto que limita em 17% a alíquota de ICMS 
sobre combustíveis, energia elétrica e serviços de telecomunica-
ções e de transporte público vai significar a perda de pelo menos 
R$ 6,8 bilhões na arrecadação. O cálculo é do secretário da Fazen-
da do Governo de Minas, Gustavo Barbosa (foto). Segundo ele, 
se o Senado aprovar, será necessário criar alguma compensação, 
“nós estamos buscando isso: ou mitigar ou algum tipo de com-
pensação”.

SEM DEBATE PARA BOLSONARO

O presidente Jair Bolsonaro tem toda razão de não ir aos deba-
tes no primeiro turno porque se tornaria “caixa de pancadas” dos 
candidatos no primeiro turno. É bom relembrar que nem Fernan-
do Henrique Cardoso, nem Lula foram aos debates de primeiro 
turno.

PAíS PERDE NO COMBATE à CORRUPçãO

Em uma rápida passagem por Belo Horizonte, o ex-coordena-
dor da Lava Jato, Deltan Dallagnol, disse que o combate à corrup-
ção “está sendo minado pelo Supremo Tribunal Federal e pelo 
Congresso Nacional e a gente não tem mais instrumentos sequer 
para buscar a Justiça e construir outros casos como a Lava Jato”. 
Candidato a deputado federal pelo estado do Paraná, Dallagnol 
entende que é no Congresso Nacional onde as coisas precisam 
ser mudadas. O ex-procurador federal criticou as anulações das 
condenações do ex-presidente Lula, que para ele, têm a marca das 
anulações que aconteceram nas últimas décadas. Ninguém nunca 
foi punido no Brasil por corrupção e é isso que querem que con-
tinue acontecendo.

POLíTICA NACIONAL DE DEFESA É APROVADA 
NO SENADO E SEGUE PARA CâMARA

O Plenário do Senado aprovou na quinta-feira (2) a atualiza-
ção dos textos da Política Nacional de Defesa (PND), da Estratégia 
Nacional de Defesa (END) e do Livro Branco da Defesa Nacional 
(LBDN), que havia sido encaminhada ao Congresso Nacional pelo 
Poder Executivo. O conteúdo está no Projeto de Decreto Legislati-
vo (PDL) 1.127/2021, que agora seguirá para a análise da Câmara 
dos Deputados. 

As atualizações dos três documentos atendem à determinação 
da Lei Complementar 97/1999, que obriga o governo a enviá-las, 
de quatro em quatro anos, desde 2012. Depois de recebido pelo 
Congresso, os textos foram distribuídos à Comissão Mista de Con-
trole das Atividades de Inteligência (CCAI), sob a relatoria do de-
putado federal Claudio Cajado (PP-BA). 

A CCAI, criada em 1999, tem por atribuição ser o órgão externo 
de fiscalização e controle da atividade de inteligência — e, por 
isso, compete a essa comissão a análise dos documentos da área 
de defesa brasileira. 

A Política Nacional de Defesa (PND) é o documento condicio-
nante de mais alto nível para o planejamento de ações destinadas 
à defesa do país, voltado, prioritariamente, para ameaças externas.

A Estratégia Nacional de Defesa (END) orienta os segmentos do 
Estado brasileiro quanto às medidas que devem ser implementa-
das para que esses objetivos nacionais sejam alcançados, ou seja, a 
END orienta as ações necessárias para efetivamente dotar o Estado 
da capacidade para atender seus interesses.

O Livro Branco de Defesa (LBDN), por sua vez, é inspirado no 
histórico dos regimes democráticos de países que adotam esse 
modelo de publicação com a finalidade de expor a visão dos res-
pectivos governos à sociedade, permitindo o acesso às informa-
ções sobre o setor, além de garantir transparência e criar novas 
oportunidades para o debate sobre a defesa nacional. (Agência 
Senado)

Avaliação para Seguro dos bens patrimoniais de 
uma empresa: Como definir com segurança o 
valor correto da Apólice?

Boas práticas de nutrição e saúde (Parte 2)

JOSÉ CARLOS ALMEIDA
ENGENHEIRO

VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍFICO DA NPV

3. Lipídios
Trata-se da gordura. Muitas vezes 

incompreendido, é, no entanto, es-
sencial para o bom funcionamento 
do nosso corpo e para nos manter-
mos saudáveis. Obviamente, é neces-
sário diferenciar entre gordura boa 
e ruim. Os ácidos graxos saturados 
(ruins) são encontrados em alimen-
tos processados. Eles são usados na 
indústria alimentícia e muitas vezes 
são uma fonte de colesterol ruim. 
Você vai encontrá-lo em muitas re-
feições preparadas, alimentos conge-
lados, biscoitos, os quais devem ser 
evitados.

Os lipídios também são encontra-
dos em muitos alimentos não proces-
sados, são os mais ricos em ômega 3, 
6 e 9 para consumir diariamente. Essa 
é a gordura boa. Azeitonas, azeite de 
oliva, abacate, nozes, amêndoas. Os 
lipídios devem representar cerca de 
40% de sua dieta diária, dando prio-
ridade máxima às gorduras monoin-
saturadas.

4. Carboidratos

Representam o açúcar. Eles se tra-
duzem como a fonte de energia ne-
cessária para o nosso corpo. Mas, ao 
contrário das proteínas e gorduras, o 
corpo sabe como produzir carboidra-
tos a partir de outros nutrientes.

Para satisfazer as necessidades do 
nosso corpo, é melhor privilegiar os 
de baixo índice glicêmico, porque 
não geram grandes picos de insulina 
e são melhores para a nossa saúde 
em longo prazo. Então, você tem 
que comer frutas e legumes quase à 
vontade, eles também estão cheios 
de vitaminas e água. Mas também 
cereais (integrais), arroz, castanhas, 
lentilhas, feijão. A quantidade de car-
boidratos necessária realmente varia 
dependendo da quantidade de ener-
gia que você está queimando. Essa é 
uma maneira de alcançar seu equilí-
brio energético facilmente, mas os 
carboidratos não são essenciais.

5.  Vitaminas
13 vitaminas são separadas em 

dois grupos. Primeiro, as hidrossolú-
veis: vitamina C e vitamina B (B1, B2, 

B3 ou PP, B5, B6, B8, B9 e B12). Eles 
são encontrados em frutas e vegetais 
ricos em água. Não possuem calorias e 
não fornecem energia como os carboi-
dratos, por exemplo, mas são essen-
ciais para regular o metabolismo. As 
vitaminas C e B são solúveis em água 
e não podem ser armazenadas nos te-
cidos. Seu efeito é, portanto, de curto 
prazo.

Depois, há o grupo das vitaminas 
lipossolúveis, são as vitaminas A, D, E e 
K. Desta vez, elas são armazenadas nos 
tecidos do corpo, para que possamos 
consumi-las com menos regularidade 
do que a primeira categoria. Eles são 
geralmente encontrados em lipídios 
(peixe, ovo, fígado, óleo, etc.).

As vitaminas geralmente desempe-
nham um papel antioxidante que aju-
da a combater os radicais livres.

6. Os minerais
Eles são encontrados na água, 

porque vêm da natureza e dos solos. 
Cálcio, magnésio, potássio, fósforo, 
enxofre, sódio e cloro compõem os 
minerais que o corpo precisa para se 

manter saudável. Você deve consumir 
100 mg por dia em média.Ferro, zin-
co, cobre são aqueles que consumi-
mos em pequenas quantidades.

As buscas e as regras de uma boa 
alimentação equilibrada parecem di-
ferir de acordo com as convicções de 
cada um. O que não muda são as ne-
cessidades primárias do nosso corpo. 
Para que o fornecimento das nossas 
necessidades nutricionais possa acon-
tecer, a disponibilidade de nutrientes 
no solo deve atender às requeridas 
pelas plantas. O fertilizante tem sido 
o insumo que permite equilibrar as 
necessidades das plantas, permitindo 
oferecer alimentos com qualidade 
nutricional para atender à boa nutri-
ção e saúde das pessoas. 

É aconselhável escolher alimentos 
dos diferentes grupos alimentares. 
Legumes e frutas (metade do pra-
to), produtos à base de cereais (um 
quarto do prato), carnes e alternati-
vas (o outro quarto), aos quais adi-
cionaremos uma ingestão de cálcio, 
consumindo produtos lácteos, por 
exemplo.

Ouvindo um conceituado conta-
bilista sobre assuntos diversos de sua 
área, sendo alguns de interesses co-
muns, foi surpreendente sua afirmação 
de que continuam ocorrendo, e de 
forma até predominante, a contratação 
de seguros dos ativos patrimoniais de 
uma empresa sem nenhuma precisão 
em relação aos corretos valores para tal 
finalidade. Isto porque, predomina a 
adoção de valores irreais para os itens 
que deveriam estar protegidos na even-
tualidade de ocorrência de um sinistro.

Segundo ele, a premissa básica para 
proteger os bens conquistados ao longo 
da vida profissional de um empresário 
e que estão permanentemente expos-
tos a riscos externos - como incêndios, 
raios, inundações, acidentes e furtos - é 
através do seguro patrimonial, que é 
considerado a solução ideal para se ter 
tranquilidade e segurança em relação a 
esse patrimônio, garantindo a sua repa-
ração em caso de danos.

Deve-se considerar também que, 

os complexos industriais, de agroin-
dústria, de mineração /processamento, 
infraestrutura, etc. estão em constante 
alteração de sua estrutura operacional. 
Quer seja em função de novos inves-
timentos ou desinvestimentos provo-
cados por mudanças no panorama do 
mercado, inovações tecnológicas ou 
novas configurações nas estratégias de 
produção globalizada. Desta maneira, é 
fácil perceber a importância do constan-
te monitoramento dos valores em risco 
visando evitar o pagamento de prêmios 
super ou subestimados. No primeiro 
caso o segurado estaria desperdiçando 
dinheiro e no segundo. correria o risco 
de entrar em cláusula de rateio no caso 
de um sinistro e com isso não recupe-
rar, como esperava, o valor total dos 
danos sofridos.

No passado era comum que a deter-
minação do montante segurado tivesse 
como base o valor contábil dos ativos.

Naturalmente, essa prática hoje in-
dica valores distorcidos. Isto porque, 

até 1995 o valor residual contábil era 
depreciado e corrigido monetariamen-
te e a partir dessa data, o valor residual 
contábil passou a ser somente depre-
ciado, deixando de existir a correção 
monetária.

Assim, fica claro que, o valor resi-
dual contábil apresenta uma curva de 
valorização inversa daquela do custo de 
reposição de um ativo novo ou mesmo 
depreciado. Ou seja, atribui-lhe um va-
lor inferior, visto que não foi corrigido 
monetariamente.

Dessa forma temos que, a avaliação 
técnica dos ativos efetuada por empresa 
especializada em Engenharia de Avalia-
ções, estando, portanto, de acordo com 
as determinações normativas da NBR 
14653 da ABNT, é a única maneira se-
gura para a real apuração do valor em 
risco.

Assim, uma avaliação técnica para 
fins de seguro deve contemplar os 
seguintes procedimentos: vistoria 
detalhada de cada ativo, cotações ou 

orçamentos de fornecedores para de-
terminação do valor de reposição novo 
e, finalmente, o cálculo da depreciação 
técnica, necessária para o estabeleci-
mento do valor máximo para seguro e, 
também, seu valor atual.

Outra vantagem da contratação 
de avaliação técnica para fins de segu-
ro, é que as informações contidas nos 
laudos, complementadas pelos investi-
mentos e desinvestimentos ocorridos 
a cada ano e devidamente informados 
pelo segurado, permitem a segura atu-
alização técnica do Valor de Reposição 
no período entre as avaliações periódi-
cas.

Portanto, o relatório de avaliação 
deve espelhar a realidade do imobiliza-
do técnico operacional e fornecer para 
os Gerentes de Risco importantes 
ferramentas para formatar as apólices 
e negociar com as seguradoras con-
dições diferenciadas no que diz res-
peito a custos, franquias e cláusulas 
especiais.
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Tecnologia e profissionais treinados são fundamentais 
para a segurança dos condomínios (Parte 1)

Inflação voltou - 10 atitudes para 
minimizar os impactos (Parte 1)

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

REINALDO DOMINGOS
PHD EM EDuCAçãO FINANCEIRA

Minas pode perder 
r$ 6,8 bilhões coM 
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Orçamento 2023 ficará com o centrão e o 
governo

Projeto garante a deficientes auditivos e 
visuais filmes adaptados nos cinemas

Líder do MDB anuncia aprovação 
de prioridade para quadra 
esportiva e laboratórios escolares

Comissão aprova projeto que inclui proteção de mulher 
policial na Lei Maria da Penha

Sapinho é político analó-
gico em tempos de digitais

Eita que o meu amiguinho 
malinha que atende pelo no-
minho de Cotoquinho fez uma 
bela observação em relação 
ao Sapinho Embusteiro Pastel 
Manguaceiro Barbudo... ele 
disse que ele é um político ana-
lógico em tempos da era digi-
tal... Acho que apesar de muito 
pequeninho esse menino tem 
um coquinho altamente produ-
tivo e ele esta certo mesmo... 
O Sapinho é um coronel dos 
tempos das redes sociais... Ele 
perdeu o poder e não perdeu 
a pose... quer continuar a man-
dar de qualquer jeito e não 
aceita ser contrariado e muito 
menos ser comparado como 
um brazuquinha qualquer que 
se submete as leis do país... O 
seu discurso é ultrapassado e 
fora moda.

“Eu sei o que vim fazer 
aqui”, disse edil

Espia só seu menino... ima-
gine só se depois de quatro 
anos de mandato e muita luta 
e reeleito com muitos votos e 
depois não saber exatamente o 
que estaria fazendo na House 
do Povo iria pega mal demais 
não é? Mas esse não é o caso 
de Rodrigo Cadeirante que 
não deitou na Rede não... ele 
lutou muito e conseguiu fazer 
um grande mandato... Só não 
gosta de ser contrariado... em-
bora seja democrático e corre-
to no que diz... ao contrário de 
muitos que te afaga na frente e 
de depois só tenta o derrubar 
e é evidente que todos nós 
sabemos de quem se trata... 
Assim como ele disse que sabe 
exatamente o está fazendo lá 
Câmara... nós também... pode 
apostar.

Yes, temos políticos 
sociopatas

Há... há... há... Cotoquinho 
ta pensando que político socio-
pata é aquele tem os pés cha-
tos... né não malinha... esses 
são aqueles políticos que se 
acham as últimas tubaínas do 
deserto de São Pedro das Vere-
das... E são pessoas que vivem 
no Monte Olimpo... e não en-
xergam ninguém... não ouvem 
ninguém e só agem de acordo 
com o seu humor que varia a 
cada minuto e não é confiá-
vel... Tu conheces alguém as-
sim? Não? Oh louco meu... pois 
então tu vive enganado e assim 
vive melhor e não tem estres-
ses e nem dor de estomago... 
A nossa Princesinha do Norte 
vive aprisionada em cárcere 
privado e sem direito a ver a 
luz do desenvolvimento... Por 
quê? Vai saber...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
doce alegre gente do meu Bra-
sil varonil... nesse momento 
estou deixando as coisas sérias 
e estou partindo firmemen-
te para o nosso besteirol de 
cada dia... pois rir é o melhor 
remédio para quem torce para 
o Timinho... e tenho que oxige-
nar o meu Coquinho com uma 
dose bem bitelona de bom 
humor - Um dia uma geninha 
que saiu da garrafa aproximou 
de um menino excessivamente 
alegre e mandou ele fazer um 
pedido... ele pediu um caran-
guinho... mas ele deu dois para 
o menino excessivamente ale-

gre que ele não gostava... pediu... 
merrequinha... ele deu o dobro 
para o outro... e ele pensou e dis-
se.. Geninha... quem sabe tu não 
furas o meu olho direito? Cru-
zes... assim a outra ficará cegui-
nha... Maldade.

Hominho é atropelado por 
vaca e se danou

Oh minha gente que coisinha 
mais triste... Eu acho que está es-
crito o dia a hora que temos que 
nos despedir desse mundão sem 
porteira de meu Deus e quando 
chega esse momento não tem 
meu pé me dói de jeito maneira 
nenhuma e vai mesmo... por que 
estou dizendo isso? Simples... Um 
dia um hominho tinha chegado 
do trampo em sua house... cansa-
do... brincou... e procurou encher 
a pança... e foi assistir a telinha... 
E de repente caiu uma vaca no 
seu coquinho e o mandou para a 
cidade dos pés juntos... Isso acon-
teceu na cidade de Caratinga... 
como a vaca subiu no telhado? Eu 
lá sei uai assim tu que saber de-
mais... mas foi veró mesmo... vaca 
no telhado.

PM beija bunda da 
gata e é afastado

Oh louco meu... tem gente 
que dá uma um minuto de bobei-
ra e depois tem a vida toda para 
se arrepender... espia só... um 
sargento da Polícia Militar estava 
de serviço... e portanto fardado e 
nesse momento passou uma biita 
bunduda que começou a rebolar 
em sua frente para anunciar um 
show e aí convidou ele a dar uma 
estonteante beiçada na sua bun-
da... Ele vendo a tremenda gata e 
não titubeou e sapecou o beijo... 
Alguém sem mais o que fazer... 
gravou e colocou na internet... Aí 
o comando o afastou e ele poderá 
ser expulso... oh só por isso? Ah 
esse PM não é mineiro não... é lá 
do Maranhão... Mas com tanto PM 
bandido e pune um por uma bei-
çada? Ará...

Eita tu precisas mesmo é de 
lanceta picadura

Há... há... há... o caso não é de 
rir não... mas cá para nós... ima-
gine você chegar a um lugar para 
buscar saúde e de repente vem 
aquela enfermeira biita e educada 
e diz que tu precisa urgentemen-
te de lanceta picadura? Aiiiii cruz 
credo... Ai tu diz que não é des-
se tipo e que é espada mesmo... 
tá certo que não é aquela espada 
de outros tempos... mas é uma 
espada meia boca... Isso é aque-
la fitinha para medir a glicose se 
és diabético... entendeste agora 
mente suja? Mas com esse nome...

Montei no Porco

Ah não minha gente... na Câ-
mara tem vereador que é prolixo 
demais e fala feito ‘homem da 
cobra’ e por isso vou embora e 
chateado... e vou mesmo é picar 
a mula... deitar o cabelo... capar o 
gato e cair do capinado... enfim eu 
vou embora mesmo... e não adianta 
ficar esperneando e fazendo bobiça 
que não estarei por perto para te 
acudir não... e amanhã eu volto se 
Deus quiser e por favor lembrem - 
“Onde estiver duas ou três pessoas 
falando em meu Nome, eu estarei 
no meio de vós.” Bíblia Sagrada...
para pensar mesmo. 

O Fuso do dia é – Alguns lide-
res sindicais que com pouca farinha 
cuida primeiro do seu pirão e o 
resto que se dane... as classes estão 
ficando desamparadas... Xô coisa 
ruim... Fora

O Xonado do dia é – A equipe 
da Esurb que trabalha firme e deter-
minado e precisando ter mais apoio 
do Executivo e tem agradado os 
nossos irmãozinhos brazuquinhas... 
sucesso nobre guerreiro...Fui

Última

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Mulher da Câmara dos 
Deputados aprovou o Projeto de 
Lei 2841/21, que inclui a mulher 
policial ou bombeiro militar e a 
esposa ou companheira de inte-
grante dessas corporações entre as 
pessoas protegidas pela Lei Maria 
da Penha.

O objetivo, segundo a autora, 

deputada Policial Katia Sastre (PL
-SP), é que todas as garantias men-
cionadas na lei sejam aplicadas 
neste caso, como forma de evitar 
que eventuais relações profissio-
nais entre a autoridade policial, 
civil ou militar, com o agressor, 
impeçam o tratamento adequado 
à vítima.

Ela explicou que, muitas vezes, 

as policiais se sentem constrangi-
das durante o processo administra-
tivo em casos de violência domés-
tica. “A ideia, então, é ter um local 
que ajude nesse processo, no qual 
não haja contato da vítima com o 
agressor e, especialmente se ele esti-
ver afastado do lar e, se possível, uma 
equipe interdisciplinar que auxilie 
essa policial ou bombeiro”, ressaltou.

O relator, deputado Delegado 
Antônio Furtado (União-RJ), de-
fendeu o texto. “Sob o ângulo dos 
processos administrativos disci-
plinares conduzidos na esfera das 
corporações militares, o projeto 
inova, introduzindo na condução 
desses processos as normas preco-
nizadas pela Lei Maria da Penha”, 
disse. 

VALDEMAR SOARES

O Líder do MDB na Câmara dos 
vereadores, Elair Gomes disse que 
uma das suas metas como legisla-

dor é buscar incentivo e fortaleci-
mento das áreas esportiva e edu-
cacional, uma vez que ele entende 
que é o caminho natural para man-
ter os jovens e crianças longe de ví-

cios e da vida de pequenos delitos 
e crimes. O parlamentar disse que 
ficou satisfeito depois que analisou 
o projeto de lei que foi aprovado 
pela Comissão Constituição Justiça 

CMMC/ DIVULGAÇÃO

ASCOM CMMC

A Comissão Mista de Orçamento 
(CMO), do Congresso Nacional, de-
finiu na quarta-feira (1º) os cargos 
da mesa diretora da comissão, que 
se juntam ao deputado Celso Sabi-
no (União-PA), eleito presidente em 
maio. Mas a articulação garantiu o 

cargo mais importante, de relator, 
para o senador Marcos do Val (Pode-
mos-ES). O Planalto o tem como uma 
incógnita: apoia o governo Bolsona-
ro, mas é considerado independente. 
Em maio, o ex-ministro da Saúde de 
Dilma Marcelo Castro (MDB-PI) tinha 

certeza de que seria o relator do Or-
çamento de 2023. Perdeu. Castro 
ficou de fora da CMO em razão do 
“conjunto da obra”: deixou o Mi-
nistério da Saúde para votar contra 
o impeachment de Dilma. Filho 
da senadora Kátia Abreu (PP-TO), 

amiga de Dilma, o senador Irajá 
(PSD-TO) será o primeiro vice-pre-
sidente. Tem potencial de encrenca. 
A segunda e terceira vice-presidên-
cias da CMO foram entregues a dois 
parlamentares do PT. Se o governo 
bobear, dança.

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) anunciou a aprovação 
por diversas Comissões de um 
projeto que beneficiam as Pessoas 
com deficiência visual ou auditiva 
que poderão ter mais uma con-
quista em seu direito à acessibi-
lidade. Foi aprovado o projeto de 
lei que torna obrigatória a apre-
sentação de obras cinematográ-
ficas adaptadas, com a utilização 
de audiodescrição e de legen-
dagem em português em filmes 
nacionais. O projeto, segundo a 
vereador foi aprovado agora na 
Comissão de Educação, Cultura e 
Esporte (CE), com parecer favorá-
vel, o projeto altera a Lei 10.098, 
que estabelece normas gerais 
para a acessibilidade das pessoas 
com deficiência ou mobilidade 
reduzida. 

De acordo com Cadeirante: 
“a proposta acrescenta um artigo 
para tornar obrigatório que os ci-
nemas ofereçam, em pelo menos 
uma sala, os recursos de legenda-
gem em língua portuguesa, para 
obras nacionais, e audiodescri-

ção, para todas as obras, durante 
todo o período de exibição do 
filme nas cidades com população 
superior a cem mil habitantes. No 
caso dos deficientes auditivos, o 
projeto propõe também que a le-
gendagem possa ser substituída 
pela utilização da Língua Brasilei-
ra de Sinais (Libras).” 

Argumentou ainda o parla-
mentar que o recurso de audio-
descrição, embora seja incipiente 
no Brasil, foi utilizado em alguns 
festivais de cinema e foi muito 
bem recebido pelo público. “Esta 
proposição, portanto, inclui-se 
entre os esforços no sentido de 
que as pessoas com deficiência 
tenham acesso a todos os espa-
ços de convívio social, de fruição 
cultural e a todas as atividades da 
vida cotidiana”, afirmou Neia tam-
bém que a proposta é mais um 
passo para assegurar a conquista 
de uma sociedade justa e inclu-
siva. Para ele, o projeto abre às 
pessoas com deficiência o acesso 
a uma das expressões de arte mais 
importantes e representativas da 

e, Educação e Cultura que busca 
garantir ofertas de quadras espor-
tivas cobertas em escolas públicas 
e privadas, além de laboratórios de 
ciências e informática. Segundo 
o parlamentar, “o texto prioriza a 
alocação de verbas públicas para 
desporto educacional, previstas 
na Constituição, em insumos e in-
fraestrutura desportiva. lembrou 
ainda que o projeto original de-
terminava prioridade de recursos 
apenas para quadras esportivas. 
De acordo com o texto aprovado, 
a quantidade de quadras e labora-
tórios por escola deverá ser calcu-
lada a partir do custo mínimo por 
aluno para assegurar um ensino 
de qualidade, conforme a Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Na-
cional (LDB, Lei 9.394/96). O líder 
do MDB do Legislativo municipal 
salientou que o esporte e a educa-
ção caminham ombreados, e essa 
é uma das razões que tem como 
bandeira o fortalecimento de áreas 
tão importantes para todos, mas 
principalmente para os jovens. 
A experiência de ter feito os dois 
maiores acontecimentos esporti-
vos do planeta no Brasil que é as 
Olimpíadas e a Copa do Mundo 
de futebol e temos que nos pre-
parado não somente com uma boa 
infraestrutura, mas na revelação 
de novos talentos para o esporte 
e para viabilizar isso é necessário 
voltar as competições entre escola, 
criar campos de Várzeas, quadras 
em todas as escolas. Mas que sejam 
cobertas e com capacidade para ter 
todos os esportes e sem esquecer 
a educação, por isso apoio e vou 
ajudar na aprovação de um impor-
tante projeto como esse”, finalizou

cultura moderna. “O projeto em 
analise, é, sem dúvida, justo e 
meritório, por propiciar a inclu-
são das pessoas com necessidades 

especiais, e contribuir para a dis-
seminação do acesso a uma das 
mais importantes formas de ex-
pressão cultural”, concluiu. ( VS)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,79

Cotação eUrO - real

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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Segurança no campo é discutida em 
audiência pública em Montes Claros

Presidente do Senado participa de reunião 
no STF sobre ICMS de combustíveis

Plenário já pode votar mudança em tarifa de esgoto

Comissão debate diretriz para o tratamento da fadiga 
crônica pelo SUS

Projeto de lei pretende reverter unificação tarifária promovida pela Arsae em 2021

A Câmara de vereadores reali-
zou na quinta-feira (2), audiência 
pública para discutir a segurança 
no campo. Participaram da audiên-
cia os vereadores, representantes 
de comunidades rurais, o Secre-
tário Municipal de Defesa Social 
Anderson Chaves, deputado Carlos 
Pimenta, o comandante do 11ª Re-
gião Integrada de Segurança Públi-
ca da Polícia Militar, coronel Gildá-
sio Rômulo Gonçalves; comandante 
do 50º Batalhão da Polícia Militar 
tenente-coronel Guilherme Antu-
nes Machado; comandante do 10º 
Batalhão da Polícia Militar tenente-
coronel Luciano Magalhães Chaves; 
representante da comunidade rural 
de Lavaginha Hélio Marcos Gonçal-
ves; presidente do Sindicado dos 
Trabalhadores Rurais de Montes 
Claros Robson Damião Leal Araújo; 
presidente do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Sustentável 
de Montes Claros Fernanda Letícia 
Oliveira Leite.

O secretário Municipal de De-
fesa Social Anderson Chaves desta-

cou o empenho dos parlamentares 
envolvidos com as comunidades e 
lembrou-se do trabalho da secreta-
ria, realizado em conjunto com a 
PM, na busca por mais segurança 
no campo se colocando à disposi-
ção para um trabalho em parceria 
com as comunidades.

O deputado Carlos Pimenta se 
comprometeu destinar emendas 
para garantir mais viaturas para a 
Polícia Militar e Guarda Municipal. 
Sobre a Guarda Municipal o depu-
tado lembrou-se do projeto de lei, 
do qual o deputado Federal Marce-
lo Freitas está a frente, que prevê 
o porte de arma para os guardas 
municipais do Brasil, em serviço ou 
não. No dia 30 deste mês o assunto 
estará em discussão em Belo Hori-
zonte.

O deputado se dispôs a, jun-
to com o Secretário Municipal de 
Defesa Social e Câmara Municipal, 
elaborar um projeto para instalação 
de câmeras de segurança nas princi-
pais entradas das comunidades.

Todos os convidados respon-

deram questionamentos dos par-
ticipantes que reclamaram, dentre 
outros assuntos, da demora no 
atendimento da polícia e da neces-
sidade de mais policiamento nas 
localidades.

O coronel Rômulo propôs aos 
representantes das comunidades, 
uma reunião após a audiência 
para definir ações conjuntas que 
podem garantir mais segurança 
no campo e destacou: “A polícia 
militar pode muito, mas não pode 
tudo e por isso, é fundamental o 
envolvimento de todos para uma 
otimização do trabalho da PM”, 
comentou o coronel que destacou 
também a importância de câmeras 
de segurança que podem, com cer-
teza, auxiliar na identificação de 
infratores.

O comandante falou também 
da eficácia do programa “vizinhos 
protegidos”. “A segurança imedia-
ta que o morador tem é o vizinho. 
Vocês conhecem as pessoas que 
moram ou transitam pela comuni-
dade e por isso, qualquer compor-

Ao chegar ao Plenário no iní-
cio da tarde desta quinta-feira (2), 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco comunicou aos colegas 
que esteve reunido no Supremo 
Tribunal Federal (STF) com repre-
sentantes do governo federal e das 
secretarias de Fazenda estaduais 
em busca de um consenso em re-
lação ao ICMS sobre combustíveis. 

Segundo ele, a iniciativa partiu 
do ministro André Mendonça, que 
é o relator de uma ação judicial 
movida pela União contra a siste-
mática de cobrança do tributo ado-
tada pelos estados. 

“O objetivo do encontro, en-
cabeçado pelo ministro relator 
André Mendonça é para que esse 
aparente conflito entre estados e 

União possa se ter uma solução de 
consenso. Afinal de contas, o obje-
tivo comum é resolver o problema 
dos preços dos combustíveis no 
Brasil para atender os consumido-
res e a sociedade brasileira. Não 
tenho dúvida que essa é a intenção 
do governo federal e dos governos 
estaduais”, afirmou. 

Pacheco disse ter participado 
da reunião — que também teve a 
presença do presidente da Câma-
ra, Arthur Lira — como colabo-
rador, uma vez que o Senado e a 
Câmara não são partes diretas da 
ação judicial. 

A ação direta de Inconstitucio-
nalidade (Adin 7164) foi proposta 
pelo governo após a aprovação 
pelo Parlamento da Lei Comple-

mentar 192/2022, que determinou 
alíquota única em todos os estados 
para o ICMS e a cobrança monofá-
sica, ou seja, incidente apenas so-
bre uma etapa da cadeia produtiva. 
Logo depois, o Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz) 
aprovou novas regras de cobrança, 
que, na opinião do governo, dribla 
o comando da lei complementar e 
inviabiliza os benefícios que pode-
riam resultar da da sua aplicação. 

Em maio, o ministro André 
Mendonça já havia concedido li-
minar suspendendo as cláusulas 
da resolução do Confaz que foram 
questionadas pelo governo. O mi-
nistro ainda tem que decidir de 
forma definitiva sobre o assunto. 
(Agência Senado)

Está pronto para ser votado 
pelo Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
em 1º turno, o Projeto de Lei (PL) 
3.183/21, do deputado Cleitinho 
Azevedo (Cidadania), que objetiva 
determinar o retorno aos patama-
res tarifários de água adotados an-
tes da Resolução Arsae-MG nº 154, 
de 2021. 

Na quarta-feira (1º), a Comis-
são de Administração Pública da 
ALMG aprovou parecer de 1º tur-
no favorável ao projeto, na forma 
do substitutivo nº 2, da Comissão 
de Defesa do Consumidor.

A resolução da Arsae unifica as 
tarifas de coleta e de tratamento 
de esgoto. Dessa forma, o consu-
midor que não conta com o ser-
viço passa a pagar o mesmo valor 
daquele que usufrui. Antes, quem 
contava apenas com a coleta dos 
resíduos pagava o correspondente 

a 25% da tarifa de água pelo servi-
ço. A partir da mudança, passou a 
pagar 74%.

O relator do projeto na Co-
missão de Administração Pública, 
deputado Duarte Bechir (PSD), 
concordou com a interpretação 
de que o substitutivo nº 2, da Co-
missão de Defesa do Consumidor, 
corrige uma distorção do substitu-
tivo nº 1, apresentado antes pela 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ). 

A comissão anterior alterou o 
texto original para colocar um co-
mando na Lei 18.309, de 2009, que 
estabelece normas relativas aos 
serviços de abastecimento de água 
e de esgotamento sanitário e que 
cria a Agência Reguladora de Servi-
ços de Abastecimento de Água e de 
Esgotamento Sanitário do Estado 
de Minas Gerais (Arsae-MG).

O substitutivo nº 2 altera a re-

dação do texto original, sem modi-
ficar o conteúdo pretendido pelo 
autor. A proposição passa a dispor 
sobre a tarifa de esgoto dinâmico 
coletado (EDC). O artigo 1º deter-
mina que a tarifa sobre o serviço 
retornará, na data de publicação 
desta lei, aos patamares tarifários 
vigentes antes da publicação da 
Resolução da Arsae.

“Não pode prosperar a cobran-
ça da taxa única, já que quem não 
recebe o serviço de tratamento 
paga o que não recebe”, ressaltou 
o relator Duarte Bechir, em seu 
parecer.

O texto também repete o ori-
ginal ao acrescentar, à Lei 18.309, 
parágrafo que determina que a 
revisão tarifária será necessaria-
mente precedida de audiência pú-
blica a ser realizada no âmbito da 
Assembleia, sob pena de sua inefi-
cácia. (Portal ALMG)

A Comissão de Legislação Parti-
cipativa da Câmara dos Deputados 
realiza audiência pública na segun-
da-feira (6) para discutir o proble-
ma da encefalomielite miálgica, ou 
síndrome de fadiga crônica.

O debate será realizado no ple-
nário 3, às 14h30, e poderá ser 

acompanhado de forma virtual e 
interativo pelo e-Democracia.

A deputada Erika Kokay (PT-
DF), que pediu a audiência, lem-
bra que a fadiga crônica foi descrita 
pela primeira vez em meados dos 
anos 1980. “Naquela época, não 

se conhecia nada sobre os funda-
mentos biológicos promotores da 
doença. Em 2015, a organização 
americana Institute of Medicine of 
the Nacional Academia of Science 
concluiu que é uma doença sis-
têmica grave, crônica e complexa 
que pode afetar completamente a 

vida dos pacientes”, disse a depu-
tada.

Por esse motivo, completou Eri-
ka Kokay, “é necessária uma políti-
ca pública de âmbito nacional que 
defina diretrizes sobre atendimen-
to e atenção aos pacientes com 
fadiga crônica pelo SUS, além da 

ampliação do conhecimento sobre 
a doença, por meio da realização 
de pesquisas, e inclusão da temá-
tica no processo de formação dos 
profissionais de saúde”.

DEBATEDORES - Foram convi-
dados para a audiência, o profes-

sor da Universidade de Stanford 
Hector Bonilla; o professor da Uni-
fesp Rudolf Oliveira; a assistente 
social Rosângela Ferreira Pessoa, 
representante das Pessoas Aco-
metidas pela Síndrome da Fadiga 
Crônica; e o médico dr. João Paulo 
Calife Vernieri. (Agência Câmara)

Deputado Duarte Bechir considerou que cobrança instituída pela Arsae é injusta

tamento diferente do usual pode e 
deve ser comunicado ao vizinho”, 
lembrou o coronel que colocou a 
PM à disposição das comunidades 

que queiram implantar o programa.
O tenente-coronel Guilherme 

Antunes, se comprometeu a pro-
curar todos os líderes comunitários 

para entender a demanda de cada 
localidade e assim melhorar o ser-
viço da Polícia Militar na zona rural. 
(Portal CMMC)
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Pista Central do Contorno Sul de Montes 
Claros recebe obras de restauração 

Programa vai levar água de qualidade a 28 mil 
pessoas do semiárido de Minas

Semad reforça com secretários municipais 
compromisso por sustentabilidade 

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) iniciou, ontem 
(2/6), as obras de recuperação fun-
cional da pista central do Contorno 
Sul de Montes Claros.

Os trabalhos serão executados 
em cerca de cinco quilômetros, na 
ligação das rodovias BR-135 e BR-
365. Os investimentos são de R$ 
5,28 milhões, por meio do Provias, 
maior pacote de obras rodoviárias 

da última década.
O trecho vai receber serviços de 

remendo profundo e fresagem com 
aplicação de nova capa asfáltica, 
além de nova sinalização horizontal 
e vertical e implantação de defensas 

metálicas, dispositivo de segurança 
que evita a saída do veículo da pista 
em casos de colisão. 

Neste mesmo trecho, o DER-MG 
vem executando as obras de im-
plantação e pavimentação das vias 

No semiárido mineiro, muitas 
famílias ainda têm dificuldade de 
acesso à água de qualidade para o 
consumo. O Programa Água Doce 
(PAD), uma parceria entre os go-
vernos federal e estadual, preten-
de melhorar a vida de 28 mil pes-
soas, de 69 comunidades, em 26 
municípios da região até o fim de 
2022, com a recuperação de poços 
e a construção de estações de des-
salinização de água, tornando o 
líquido apto ao consumo humano. 
As primeiras obras já foram con-
cluídas e deverão ser inauguradas, 
em breve, nas comunidades Vila 
do Cristino e Ingazeira, em Mato 
Verde, que vai beneficiar 140 fa-
mílias.

Cerca de 70% dos poços da re-
gião semiárida do Brasil apresen-
tam águas salobras ou salinas, e 
a água subterrânea, muitas vezes, 
é a única fonte disponível para 
muitas comunidades. O Programa 
Água Doce (PAD) busca fazer o 
aproveitamento sustentável dessas 
águas, incorporando cuidados téc-
nicos, ambientais e sociais na im-
plantação e gestão de sistemas de 
dessalinização. A ação do governo 
federal é coordenada pelo Minis-

tério do Desenvolvimento Regio-
nal, em parceria com instituições 
federais, estaduais, municipais e 
sociedade civil. No Estado, o pro-
grama é executado pela Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad), em parceria com a Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG), Coordenadoria Es-
tadual de Defesa Civil (Cedec), 
Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam), Instituto de Desen-
volvimento do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Idene), prefeitu-
ras e comunidades beneficiadas.

DESSALINIzAçãO | O dessali-
nizador utiliza o processo de os-
mose inversa, no qual membranas 
semipermeáveis, que funcionam 
como um filtro, retiram da água 
salobra a quantidade de sais im-
própria para consumo humano, 
produzindo dois efluentes, o per-
meado (água dessalinizada) e o 
concentrado. Cada sistema pode 
produzir até 14,4 mil litros de 
água dessalinizada por dia.

“Hoje são utilizadas no pro-
grama as melhores tecnologias 

de filtração do mundo. A osmose 
inversa é muito eficiente para a re-
moção de impurezas, de vírus, de 
bactérias e de sais das águas. Essa 
tecnologia vai trazer melhor quali-
dade hídrica e saúde para a popu-
lação do semiárido mineiro”, as-
segura o coordenador do PAD em 
Minas e capitão da Polícia Militar, 
José Ocimar de Andrade Junior. 
Segundo o capitão, a escolha das 
comunidades a serem atendidas 
pelo PAD no estado levou em con-
ta aspectos como baixos índices 
de IDH e pluviometria, índice de 
mortalidade infantil preocupante 
e com pouca, ou nenhuma, opção 
de acesso à água potável.

MOBILIzAçãO SOCIAL | Além 
das obras, outra etapa importante 
do programa é a mobilização so-
cial das comunidades atendidas, 
trabalho que ficou sob a coordena-
ção da Emater-MG. Nos dias 11 e 
12/5, foram realizadas duas reuni-
ões nas comunidades de Ingazeira 
e Cristino 1, em Mato Verde, para 
discutir o assunto.

“Nós fazemos reuniões de mo-
bilização social e sustentabilidade 
ambiental nas comunidades para 

A equipe da Secretaria Esta-
dual de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad) 
se reuniu, n quarta-feira (1/6), 
com secretários municipais, du-
rante o VIII Encontro Estadual de 
Secretários Municipais de Meio 
Ambiente, Obras, Pecuária e Agri-
cultura, que acontece dentro do 
37º Congresso Mineiro de Municí-
pios, promovido pela Associação 
Mineira de Municípios (AMM). 
Representaram a Semad a Secre-
tária de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Marília Melo, e o subsecretário de 
Gestão Ambiental e Saneamento, 
Rodrigo Franco.

Na abertura do encontro, Ma-
rília Melo destacou a importância 
da agenda ambiental não só em 

laterais, sendo duas pistas de 4,63 
quilômetros cada, com investimen-
tos de R$ 16 milhões, também por 
meio do Provias. Nesta intervenção, 
60% dos trabalhos estão concluí-
dos. 

As obras vão impactar positiva-
mente a economia de Montes Cla-
ros, que tem a indústria e o comér-
cio como importantes atividades e 
é considerada um município polo 
da região. 

REDUçãO DE ACIDENTES - A 
recuperação da via central e a con-
clusão das obras das pistas laterais 
vão diminuir a interação entre o 
tráfego local e o de longa distância, 
contribuindo, assim, para a redu-
ção do número de acidentes no lo-
cal, que recebe aproximadamente 
quatro mil veículos por dia. 

Para o diretor-geral do DER
-MG, as obras do anel viário vão 
contribuir significativamente para 
a melhoria da mobilidade urbana 
de Montes Claros e região. “Esta é 
uma obra rodoviária reivindicada 
ao poder público há muito tempo. 
A viabilização, por meio do Provias, 
vai reduzir o tempo gasto em des-

locamentos para quem circula pela 
região, assim como o risco de aci-
dentes”, reforça. 

PROVIAS - As 99 intervenções 
em rodovias contempladas pelo 
Provias estão espalhadas de Norte a 
Sul do estado e contam com R$ 2 
bilhões em investimentos. 

O objetivo é requalificar trechos 
da malha mineira com obras de pa-
vimentação, construção de pontes 
e recuperação funcional das rodo-
vias.

O programa ainda tem potencial 
de adicionar ao PIB mineiro o mon-
tante de R$ 1,3 bilhão e aumentar 
a arrecadação com impostos indi-
retos em cerca de R$ 225 milhões. 

Os recursos são oriundos do 
Termo de Reparação assinado com 
a Vale em decorrência do rompi-
mento da barragem de Brumadi-
nho, do Termo de Transação e de 
Ajustamento de Conduta (TTAC) 
firmado entre o Governo de Minas 
e a Fundação Renova, além de con-
vênios e emendas parlamentares 
estaduais e federais, parcerias com 
empresas e convênios com prefei-
turas. (Agência Minas)

Melhorias vão proporcionar segurança para mais de quatro mil veículos que 
circulam pelo trecho todos os dias 

Comunidades de 26 municípios serão beneficiadas pelo Água Doce. Objetivo é 
concluir meta até o fim do ano

Marília Melo destacou a importância da agenda ambiental 

apresentar o que é o dessaliniza-
dor e sua capacidade de produção, 
de que forma a comunidade poderá 
utilizar essa água, entre outras in-
formações, além de ser definido um 
grupo gestor com membros da co-
munidade”, explica a coordenadora 
estadual de Saneamento Ambiental 

da Emater–MG, Jane Terezinha Leal.
Nessas reuniões de Mato Ver-

de foram indicadas cinco pessoas 
para compor o grupo gestor e três 
voluntários com a responsabilida-
de de operar o sistema de dessali-
nização. “Essa questão do acordo 
é importante, porque gera aquela 

questão do pertencimento do pro-
jeto à comunidade. O sistema de 
dessalinização é da comunidade e 
será gerido por eles e para eles, 
com todo apoio do Governo de 
Minas, por meio de órgãos como 
a Emater”, salienta Jane. (Agência 
Minas)

Minas Gerais, mas, também, no 
Brasil. Ela repassou aos secretá-
rios a orientação do governador 
Romeu zema de apoio, por parte 
da Semad, aos municípios e aler-
tou para a importância de se ter 
critérios objetivos para emitir um 
licenciamento ambiental, para 
que não haja conflitos de exigên-
cias entre municípios e estado.

“Temos que ter critérios claros 
e objetivos para que a gente avan-
ce no licenciamento ambiental, 
que seja uma agenda importante, 
mas que não seja prioritária da 
gestão ambiental, nem no esta-
do e nem nos municípios. Temos 
que ter também segurança jurídi-
ca. Outro ponto que precisamos 
pensar é com relação às nossas 
unidades de conservação, sejam 
elas estaduais ou municipais”, 
ressaltou Marília.

A secretária também salientou 
em seu discurso que sustentabi-
lidade, além de favorecer o meio 
ambiente, também é positivo no 
mercado, principalmente a nível 
internacional. Marília alertou aos 
gestores que bons indicadores de 
sustentabilidade ambiental re-
presentam boa aceitação dos pro-
dutos vendidos para o exterior, 
como minério de ferro e itens 
do setor agrícola. “Nossa agenda 

ambiental se fortalece a cada dia, 
mas precisamos de todos vocês 
nesse processo para que possa-
mos mostrar resultados ao Brasil 
e ao mundo”, afirmou.

SANEAMENTO E 
RESíDUOS SóLIDOS

Outros pontos abordados por 
Marília foram em relação ao sa-
neamento e resíduos sólidos. A 
secretária lembrou que o gover-
no de Minas enviou um Projeto 
de Lei para apreciação da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), que prevê a criação de 
unidades regionais de saneamen-
to básico no estado. A medida 
permitirá ao setor privado inves-
tir nos serviços em grandes e pe-
quenos municípios.

“É uma forma de organizar 
os municípios para que todos 
tenham possibilidades de inves-
timento do setor privado, temos 
que dar condições aos municí-
pios menores para que tenham 
investimento privado”.

O subsecretário Rodrigo Fran-
co, reforçou os investimentos de 
mais de R$ 1 bilhão na prestação 
de serviços de coleta, transporte, 
transbordo, tratamento e desti-
nação final de resíduos sólidos 

urbanos em oito municípios que 
integram o Consórcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimento Regio-
nal do Vale do Rio Grande (Con-
vale/MG), no Triângulo Mineiro. O 
valor será aportado pelo Consór-
cio S, que venceu, em abril, a con-
corrência pública para a contrata-
ção dos serviços. Esta é a primeira 
concessão para resíduos sólidos 
urbanos realizada no Brasil.

Rodrigo Franco também disse 

que a Semad está modelando mais 
três concessões no Centro-Oeste 
de Minas, que englobará 34 mu-
nicípios e resultará no fechamen-
to de 26 lixões. Ele reforçou seu 
compromisso com o saneamento, 
apresentando números expressi-
vos alcançados em Minas.

“Eu sou entusiasta da agenda 
de saneamento. É a agenda que 
mais contempla a política públi-
ca. Estamos falando de qualidade 

de vida, de desenvolvimento e de 
um equilíbrio econômico-social, 
uma vez que gera empregos. Além 
disso, você aumenta a expectativa 
de vida. Saímos de 48% de esgoto 
tratado e fomos para 54%, temos 
quase 71% de destinação correta 
de resíduos em Minas Gerais. É 
um trabalho feito por equipes efi-
cientes e comprometidas que tra-
çam planejamento, metas e indi-
cadores”, frisou. (Ascom/ Sisema)
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EM POLÍTICA: A MELHOR 
PESQuISA SãO AS uRNAS

NESTE SÁBADO NA TV GAZETA

27 ANOS DE COLuNISMO

NO LANçAMENTO DA EXPOMONTES, 

O SENADOR DOS NORTE-MINEIROS

A COMPETENTE ASSESSORA DE 
IMPRENSA 

A ESTRELA DA SEMANA

AS QuENTES DE JJ

Desde os mais remotos tempos, a história prega peças nas 

pesquisas eleitorais, tanto no âmbito municipal, estadual ou 

nacional. Em 1972 nas eleições municipais a imprensa mon-

tes-clarense dava como certa a vitória do saudoso médico Cri-

santino Borém nas urnas, todavia mesmo tendo liderado pra-

ticamente de ponta a ponta na zona urbana de Montes Claros, 

perdeu a eleição ao ser derrotado nas urnas da zona rural, 

pelo ex-prefeito Moacir Lopes. Em 1986 ninguém imaginaria 

que o então vereador Milton Cruz, viria a se eleger deputado 

estadual e se consagrou nas urnas daquele ano. Um ano antes 

no cenário político nacional, outra zebra, o ex-presidente Jâ-

nio Quadros derrotou o ex-presidente FHC nas eleições muni-

cipais de São Paulo ocorridas naquele ano da nova república, 

somente nas capitais brasileiras. Voltando ao cenário local 

tivemos a eleição de Athos Avelino em 2004 para a prefeitura 

da Terrinha de JJ, em um ano em que todas as pesquisas apon-

tavam o grande deputado Gil Pereira, que sequer foi ao segun-

do turno, quando muitos não apostavam no ressurgimento do 

ex-prefeito Tadeu Leite, que cresceu assustadoramente e qua-

se levou a eleição. Neste ano Athos e Tadeu, três meses antes 

eram cartas fora do baralho. Dentre outros casos, vamos citar 

recentemente a vitória do governador Romeu Zema, em 2018, 

45 dias antes do primeiro turno, era apontado como 5º coloca-

do, andou em Montes Claros no Quarteirão do Povo sem ter a 

menor receptividade do eleitorado, foi debochado por alguns 

colegas de imprensa e, no entanto começou a crescer assus-

tadoramente, foi ao 2º turno e derrotou Antônio Anastasia. 

O mesmo fato aconteceu com Hélio Costa em 1994, quando 

tinha os maiores índices nas pesquisas, o ex-governador Edu-

ardo Azeredo cresceu assombrosamente, com uma pequena 

diferença foi para o 2º Turno e venceu as eleições em Minas. 

Estes foram apenas alguns poucos casos dos inúmeros da nos-

sa política, por isto não apostamos nas chamadas pesquisas 

ajeitadas de consumo interno ou em período eleitoral, seja lo-

cal ou nacional. Geralmente as pesquisas funcionam para tur-

binar candidaturas e maquiar dados. Nas urnas a realidade é 

outra. Já dizia o velho ditado político: “Eleição e mineração, só 

depois da apuração”.

O Programa João Jorge em Revista está quentíssimo neste 

sábado às 13h30, na TV Gazeta Norte-Mineira com destaque 

para as histórias do cantor Evaldo Braga, cuja mãe viveu em 

Montes Claros.

Em nossa Coluna de hoje a sempre bela e querida Verôni-

ca Ferreira, que brilhou em nossas promoções sociais. Aqui 

quando o consagrado cantor Márcio Greick se apresentou 

numa promoção vitoriosa deste colunista no clube da AABB. 

Mais de 800 pessoas estiveram nesta grande festa em 2008.

aqui estamos com a brilhante assessora de imprensa Ana 

Maria Barbosa e o apresentador do Programa ‘De Olho na 

Cidade’, na TV Gazeta Filipe Gusmão.

Justiça seja feita, o senador Carlos Viana que estará hoje, a 

partir das 18h30, no Cimams. Ele é um dos políticos da atua-

lidade que mais recursos trouxe para a esquecida região nor-

te-mineira. Um homem gigante, um verdadeiro guerreiro, 

que tem sido um desbravador do sertão norte-mineiro. 

Andrea Fróes, aniversariou ontem e foi festejadíssima pelos 

inúmeros amigos. Longa vida!

Sempre maravilhosa, cheia de charme e luz, Carmem Lú-

cia Antunes, uma das mulheres mais tradicionais do circuito 

social norte-mineiro, que sempre brilhou na educação e no 

Rotary Club é a nossa homenageada na galeria das grandes 

estrelas de primeira grandeza nesta semana. A ela os nossos 

aplausos.

PREFEITURA E CACHÊS MILIONÁRIOS

Depois das acusações em cima do astro Gusttavo Lima, a 

imprensa mineira fuzilou a farra de outras dez prefeituras 

no Estado que contrataram shows a peso de ouro. 

NORTE DE MINAS NA ROTA DOS CACHÊS

Aqui no Norte do Estado, a festa Arraial dos Buritis, na 

cidade de Buritizeiro, que acontecerá no período de 17 a 19 

de junho, gastará um terço da folha salarial daquele muni-

cípio. Somente o show do cantor Wesley Safadão, aboca-

nhará dos cofres públicos R$ 560 mil. 

PÃO E CIRCO

Há 176 km de Montes Claros, Buritizeiro conta com ape-

nas 4,2% das suas residências com esgotamento sanitário 

adequado. Mas a prefeitura da cidade ribeirinha gastará de 

R$ 1 milhão com cachês em sua festa, pois, além de Wesley 

Safadão, se apresentarão nomes como: Humberto e Ronal-

do, Mato Grosso e Matias, Gabriel Gava, Forró Boys, Banda 

Rasta Chinela e outros. Todavia a prefeitura aposta que o 

investimento dará ao município R$ 6 milhões, fomentando 

o lazer e o turismo, hotéis e pousadas. A expectativa é de 40 

mil pessoas nos shows. 

BANDAS CARAS

Algumas dessas bandas acima citadas no site da trans-

parência apresentam valores altíssimos, constatamos tam-

bém que algumas delas se apresentam em casas noturnas 

de Montes Claros por preços infinitamente inferiores. Cla-

ro, que show de rua os valores são mais altos, mas não jus-

tifica tanto.

FORA DOS DEBATES

Polarizando a acirrada disputa na sucessão presidencial, 

Bolsonaro e Lula não devem participar de debates. Em re-

lação a vinda dos dois fortes candidatos a Montes Claros, a 

informação que colhemos é a de que o atual presidente Jair 

Bolsonaro, poderá vir a nossa cidade durante a Expomon-

tes em julho. Já o ex-presidente Lula será durante as Festas 

de Agosto.

CAMPANHA DO AGASALHO

Sempre atuante nas causas filantrópicas, Nete Freitas 

da Fraternidade Feminina da Maçonaria, juntamente com 

um dinâmico grupo de mulheres, está a todo vapor com a 

campanha ‘Quem Tem Frio, Tem Pressa’. Cobertores e blu-

sas devem ser entregues ao Instituto de Beleza Versátil, no 

centrão da city.

BABADOS NA TV

Neste sábado às 13h30, na TV Gazeta Norte-Mineira, sob 

a direção sempre competente de Filipe Gusmão acontece 

mais um programa João Jorge em Revista. Na pauta: a ba-

talha judicial que já está sendo travado para a cassação de 

um dos vereadores da Câmara Municipal de Moc, o Centro 

Cultural Hermes de Paula, pede socorro! A briga pela he-

rança da saudosa estrela Hebe Camargo, a história e as tra-

gédias do ídolo negro Evaldo Braga, cuja mãe que ele tanto 

procurou, viveu durante mais de duas décadas em Montes 

Claros na chamada ‘vida fácil’.

GRANDES LÍDERES

O atuante deputado Carlos Pimenta, ladeado por dois gran-

des homens gigantes: Dr. Newton Figueiredo e Edmilson Ma-

galhães.
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Prefeito Alex César lança pacote de obras 
em Pirapora

Inaugurado o novo fórum na Comarca de 
Espinosa

O prefeito Alex César, durante 
solenidade em comemoração aos 
110 anos de Pirapora, lançou o 
pacote de obras e investimentos 
que serão feitos nos próximos 
dois semestres no município. 
Serão 122,4 milhões de reais di-
vididos por áreas como infraes-

trutura, saúde, educação, assis-
tência social, saneamento básico, 
habitação, esporte, cultura, lazer 
e turismo.

Foram anunciados, entre ou-
tros, o asfaltamento de mais de 
70 ruas, a drenagem da lagoa do 
Cícero Passos e do Nova Pirapora, 

o retorno da Festa do Sol, a cons-
trução de três praças, construção 
de três unidades básicas de saúde, 
além da entrega de escrituras para 
3 mil famílias que não possuem o 
documento de suas casas, entre 
outras dezenas de investimentos 
anunciados.

“Pegamos uma prefeitura to-
talmente sem credibilidade junto 
a todos os segmentos, servidores 
desmotivados com seus direitos 
desrespeitados e tivemos trabalho 
para arrumar a casa. Mas trabalhan-
do com seriedade e aplicando o 
recurso público com honestidade, 

conseguimos programar o maior 
pacote de obras e investimentos da 
história de Pirapora: 122 milhões 
de reais em benefícios diretos para 
o povo e isso tudo só até 2023, 
porque tem muito mais para fren-
te”, comenta Alex César.

A solenidade de lançamento 

do pacote de obras contou com 
as presenças de autoridades civis 
e militares, como os vereadores, 
a vice-prefeita Anamaria Burle, 
senador Carlos Viana e seu filho 
Samuel Viana, deputado estadual 
Arlen Santiago, entre outros. (As-
com PMP)

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembargador 
Gilson Soares Lemes, inaugurou, na 
quinta-feira (2/6), o novo Fórum Dou-
tor José Cangussu, na Comarca de 
Espinosa, na Norte de Minas. O novo 
fórum traz a marca da modernidade e 
substitui o antigo prédio que abrigou 
a sede da comarca por vários anos, e 
que não atendia mais os anseios de 
servidores e jurisdicionados.

O presidente Gilson Lemes che-
gou à comarca acompanhado dos 
desembargadores Júlio Cezar Gut-
tierrez e Rui de Almeida Magalhães. 
Eles foram recebidos pelo diretor do 
foro de Espinosa, juiz André Gustavo 
Lopes Moreira de Almeida, e pelo de-
sembargador Octavio De Nigris Boc-

calini, que já atuou como magistrado 
na comarca.

Após a cerimônia de hasteamento 
das bandeiras do Brasil, Poder Judi-
ciário e de Minas Gerais, ao som do 
Hino Nacional, executado pela Banda 
da Policia Militar de Montes Claros, 
o presidente do TJMG descerrou a 
fita de inauguração do novo Fórum 
Doutor José Cangussu. As novas insta-
lações foram abençoadas pelo padre 
Genivaldo Ponciano dos Santos, da 
Paróquia Espírito Santo de Espinosa.

O presidente Gilson Lemes foi ho-
menageado com uma placa, entregue 
pelo diretor do foro, juiz André Almei-
da, que o parabenizou pela exitosa 
gestão à frente do TJMG. O desembar-
gador Octavio De Nigris Boccalini foi 

homenageado pela servidora Maria 
das Dores Ferreira, que lhe entregou 
uma placa alusiva aos tempos em que 
atuou na comarca na década de 1990.

AGRADECIMENTOS | No salão 
do Tribunal do Júri, o presidente Gil-
son Lemes agradeceu à população da 
comarca pela receptividade. “É uma 
grande satisfação inaugurar as novas 
instalações do Fórum Doutor José 
Cangussu da Comarca de Espinosa. 
Para mim, é uma imensa honra ser 
testemunha desta solenidade, pois, 
juntamente com a entrega oficial 
deste novo prédio, está sendo escrita 
mais uma importante página da his-
tória desta comarca, que, em 15 de 
novembro deste ano, irá completar 

74 anos de instalação”, disse.
Ele frisou que o novo fórum de 

Espinosa é o 22º inaugurado em atual 
gestão. Já foram contempladas com 
novas sedes do Judiciário as Comarcas 
de Carmo do Rio Claro, Miraí, Guara-
nésia, Araguari, Mariana, Varginha, 
Capelinha, Matozinhos, São Romão, 
Nanuque, Abaeté, Além-Paraíba, Dia-
mantina, Martinho Campos, Campos 
Altos, São Gotardo, Ouro Preto, Pedro 
Leopoldo, Araçuaí, Machado e Serro. 
“Outros novos edifícios do Judiciário 
mineiro ainda serão entregues até o 
fim de junho”, afirmou.

O presidente do TJMG citou al-
guns aspectos históricos, econômicos 
e culturais da comarca. Por fim, agra-
deceu a todos que contribuíram para 

a conclusão da obra, citando o desem-
bargador Sérgio André da Fonseca 
Xavier, superintendente de Obras do 
TJMG, o juiz auxiliar da Presidência 
Jair Francisco dos Santos, a toda a 
equipe da Diretoria de Engenharia e 
Gestão Predial do TJMG, o diretor do 
foro, juiz André Gustavo Lopes Morei-
ra, e o médico Heron de Freitas, que 
doou o terreno para a construção. Ele 
também saudou os cidadãos dos mu-
nicípios de Espinosa e Mamonas, que 
integram a comarca.

O presidente Gilson Lemes disse 
que a ministra do Supremo Tribunal 
Federal, Carmem Lúcia, nascida em 
Montes Claros e criada em Espinosa, 
viria para a solenidade, mas não pôde 
comparecer por motivos profissionais 

em Brasília.

CONSTRUçãO | O diretor do 
foro, juiz André Gustavo Lopes Mo-
reira de Almeida, afirmou que as trata-
tivas para construção do novo fórum 
se iniciaram antes da sua chegada 
à comarca, com magistrados que o 
antecederam, junto à Presidência do 
TJMG, especialmente o juiz Rodrigo 
Kuniochi, atualmente na Comarca 
de Bocaiuva. “Recentemente, insta-
lamos o Cejusc na comarca, mas em 
um local inadequado. O prédio estava 
em bom estado de conservação, pois 
passou por uma ampla reforma em 
1998, mas, realmente, tinha que ser 
substituído”, afirmou o magistrado. 
(Ascom TJMG)
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Operação Paz no Parque 
visa combate ao tráfico de 
drogas em Janaúba

Preso padrasto que matou enteado por 
chip de celular em Comunidade de São 
Francisco 

Na manhã dessa quinta-feira 
(2/6), a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) deflagrou em Ja-
naúba, Norte do estado, a opera-
ção Paz no Parque, com foco na 
repressão qualificada do tráfico 
de drogas e crimes correlatos. 
Foram cumpridos 11 mandados 
de busca e apreensão, sendo um 
adolescente, de 16 anos, apreen-
dido por ato infracional análogo 
ao tráfico de drogas.

A operação ocorre na data de 
abertura da Exposição Agrope-
cuária da cidade. O objetivo é 
diminuir a incidência de crimes 
no período da festividade, pro-
movendo segurança para os fre-
quentadores do evento.

RESULTADOS | Durante o 
cumprimento das ordens judi-
ciais, os policiais civis apreen-
deram na casa de um dos alvos 
da operação certa quantidade de 
cocaína, balança de precisão e di-
versos invólucros utilizados para 

embalar entorpecentes.
De acordo com a delegada 

que coordenou a operação, Glê-
nia Balieira Torres Aquino, nesse 
primeiro momento, o objetivo 
da Polícia Civil é aprofundar as 

investigações contra possíveis 
fornecedores de entorpecentes 
e gerentes de tráfico na região, e 
ainda, reunir provas para proce-
dimentos em trâmite em Janaúba.

A operação foi batizada de Paz 

no Parque porque visa promover 
segurança para a população e 
visitantes que irão participar da 
Exposição Agropecuária em Ja-
naúba.  

Participaram da ação 35 poli-

ciais civis lotados nas delegacias 
em Janaúba, Jaíba, Porteirinha e 
Mato Verde, com apoio de cães 
do Canil da Polícia Civil em Ja-
naúba.

Equipe de coordenação: chefe 

do 11º Departamento, delegado-
geral Jurandir Rodrigues César 
Filho; delegado regional em Ja-
naúba Ricardo Esthevan Fernan-
do Augusto do Amaral; e delega-
da Glênia Balieira Torres Aquino.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
cumpriu na tarde de terça-feira 
(31/5), no Povoado de Lageado do 
Acari, zona Rural de São Francisco, 
na região Norte do estado, Manda-
do de Prisão Temporária expedido 
em desfavor de um homem, de 35 
anos, por homicídio. O crime foi 
motivado por desavença familiar 
entre enteado e padrasto, que re-
sultou na morte da vítima, um ado-
lescente, de 16 anos de idade. 

Conforme apurado pela Polícia 
Civil, no dia 29/1, por volta das 
12h40min, suspeito e vítima se de-
sentenderam por causa de um chip 
de celular, depois de discutirem, 
o padrasto que também era tio do 
adolescente, pegou uma espingar-

da polveira e desferiu um tiro na 
barriga de seu enteado/sobrinho. 
Logo após o crime, alguns familia-
res tentaram segurar o suspeito, no 
entanto, ele se armou com uma faca 
e ameaçou todos que se aproxima-
vam, fugindo para o mato. A vítima 
foi socorrida, porém não resistiu 
aos ferimentos e faleceu. Foi instau-
rado Inquérito Policial para apurar 
os fatos, nesse período, o suspeito 
se manteve ausente do Povoado de 
Lageado do Acari, distante cerca de 
40 km de São Francisco. 

De acordo com o delegado da 
Polícia Civil, Flávio Cavalcanti Ro-
cha, responsável pela investigação, 
as diligências foram concluídas pela 
Polícia Civil e o Inquérito enviado 

para a Justiça.  “Conseguimos apu-
rar a autoria, materialidade e moti-
vação do crime, então, representa-
mos pela decretação da prisão do 
suspeito e o mandado foi expedido 
pela Justiça”, explicou. 

Depois de alguns meses do cri-
me, o suspeito retornou para Povo-
ado e passou a transitar pelo local. 
Na tarde de 31/5, ele foi preso pela 
equipe policial em sua residência. 
Agora, encontra-se no sistema pri-
sional à disposição da Justiça.

Equipe Policial: delegado Flávio 
Cavalcante Rocha; investigadores: 
Valdinir César R. de Queiroz, Kas-
syano R. R. Caldeira, Joaquim Nil-
son Vieira e Alessandro Novais da 
Cruz.
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Agricultura brasileira: produtividade 
cresceu 400% em 45 anos

Raça Montana utiliza genômica para avaliar 
machos

Consumo de glifosato pode ser reduzido por 
herbicidas pré-emergentes na soja

Na quinta-feira (2), o Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea) 
divulgou um estudo que analisa a 
produtividade total dos fatores (PTF) 
na agricultura brasileira. O texto foi 
elaborado em parceria com o Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa) e o Centro 
de Estudos Avançados em Economia 
Aplicada (Cepea-USP). A produção 
agrícola brasileira apresentou, de 
1975 a 2020, um aumento de 400%. 
Segundo os autores, o crescimento 
médio da PTF nesse período foi de 
3,3% ao ano. A PTF é a relação entre o 
índice de produto total e o índice de 
insumos. Ela é calculada pela diferen-
ça entre as taxas de crescimento do 
produto total e dos insumos.

A PTF explicou 87% do aumento 
do produto no período estudado, en-
quanto os insumos corresponderam 
apenas a 13%. No contexto da produ-
ção agropecuária nacional, a expan-
são do capital na forma de máquinas, 
fertilizantes e defensivos tem supera-
do o crescimento dos demais fatores, 
como terra e mão de obra. José Eustá-
quio Ribeiro Vieira Filho, pesquisador 
do Ipea e um dos autores do estudo, 
afirma: “podemos afirmar que nossa 
produção é intensiva em ciência e 
tecnologia e cada vez menos intensiva 

em fatores tradicionais. Essa dinâmica 
resulta em uma enorme ampliação da 
produtividade do trabalho ao longo 
do tempo”. 

O Brasil promoveu várias refor-
mas no sistema de pesquisa e de 
financiamento da produção. Desta-
cam-se as políticas de crédito e segu-
ro, de preços, de corte dos subsídios, 
dentre outras. Além disso, tem havido 
aumento de recursos, com ênfase no 
crédito de investimento, em linhas de 
financiamento que atendem os dife-
rentes portes produtivos, bem como 
em áreas que estimulam a agricultura 
de baixo carbono.

José Garcia, coordenador-geral de 
Políticas e Informações do Mapa, ex-
plicou que “os investimentos na pes-
quisa, na fixação biológica de nitrogê-
nio, na adoção do plantio direto e na 
manutenção dos sistemas integrados 
(lavoura-pecuária-florestas) mostra-
ram-se bastante viáveis para as condi-
ções tropicais do país”. Segundo ele, 
esses sistemas produtivos trouxeram 
acentuados ganhos de produtividade 
da agropecuária nacional.

O crescimento da produtividade, 
sustentam os autores da pesquisa, 
possibilitou a competitividade da 
agricultura e permitiu que os alimen-
tos se tornassem mais abundantes e 

baratos. “Se não fosse a redução da 
participação dos alimentos na renda 
das famílias desde a década de 1970 
(de 50% para 20%), as políticas de 
transferência de renda, que ganha-
ram força a partir do final da década 
de 1990, não teriam a eficácia que 
tiveram, sem a queda no preço dos 
alimentos e a expansão da oferta pro-
dutiva de bens agropecuários”, disse 
José Eustáquio.

Entre 1995 e 2017, para um cres-
cimento de 100% no valor bruto da 
produção, a participação da tecnolo-
gia subiu de 50% para pouco mais de 
60%. Nesse mesmo período, a partici-
pação do fator trabalho diminuiu de 
31% para menos de 20%, enquanto 
a participação do fator terra prati-
camente ficou estável em 20%. No 
comparativo internacional, o Brasil 
apresentou um crescimento da PTF 
superior à média mundial, ficando 
entre os países que mais cresceram 
da década de 1970 em diante.

Segundo o estudo revela, o Bra-
sil começou a liderar a produtivida-
de mundial a partir dos anos 2000, 
quando passou a crescer acima da 
taxa apresentada pelos principais 
produtores mundiais, como Esta-
dos Unidos, China, Argentina, Nova 
zelândia, Austrália, Canadá e Chile, 

dentre outros. Entre 2000 e 2019, en-
quanto a PTF brasileira cresceu cerca 
de 3,2% ao ano, o mesmo indicador 
mundial ficou em torno de 1,7%. A 
análise do crescimento para produ-

tos selecionados mostra uma nova 
geografia da produção nacional, com 
destaque para a soja, a cana-de-açúcar 
e o milho, deslocando-se para áre-
as do Norte, do Centro-Oeste e dos 

cerrados nordestinos. Essas novas re-
giões também lideram o crescimento 
da produtividade no país, conforme 
constatado nos dados do levantamen-
to censitário agropecuário do IBGE.

O uso da genômica é a grande 
novidade da avaliação dos machos 

Montana. “Os criadores da Associa-
ção Internacional de Criadores de 

Montana (AIC-MTN) trabalham há 
mais de duas décadas na seleção de 

animais compostos de alta qualida-
de genética que contribuem para o 
aumento da produtividade de reba-
nhos em todas as regiões do país. 
Nesse processo, são sempre incor-
poradas novas tecnologias. A genô-
mica é uma importante ferramenta 
de seleção, que objetiva intensificar 
ainda mais a acurácia dos novos 
reprodutores da raça”, explica Ga-
briela Giacomini, superintendente 
técnica da AIC-MTN.

José Bento Sterman Ferraz, pro-
fessor de Genética e Melhoramento 
Animal da Faculdade de zootecnia 
e Engenharia de Alimentos da Uni-
versidade de São Paulo – campus 
de Pirassununga (FzEA-USP), afir-
ma que o Montana está sintonizado 
com os programas de seleção mais 
avançados do Brasil ao usar DEP 
genômica. “A genômica precisa ser 
bem compreendida para não ser 

considerada a solução de todos os 
problemas. Afinal, é uma metodolo-
gia auxiliar, que provoca importan-
te adição de qualidade, ao corrigir 
eventuais erros de pedigree e adi-
cionar uma nova fonte de informa-
ção, os efeitos dos marcadores mo-
leculares. No caso do Montana, nós 
usamos um painel com 50 mil mar-
cadores, sendo que cada um tem o 
seu efeito, ainda que pequeno, e a 
somatória desses efeitos dá o valor 
genômico do animal, o que pode 
alterar a classificação geral. Gene-
ticamente, cada animal pode ter 
potencial maior ou menor do que 
os outros para transmitir genes para 
sua descendência. O grande impac-
to que a genômica traz às avaliações 
genéticas está na acurácia. As ava-
liações genéticas ou genômicas são 
expressas em predições, conhecidas 
como DEP – Diferença Esperada de 

Progênie. A acurácia das predições de 
touros jovens, ofertados ao mercado, 
normalmente é de 25% e 30%. Com 
a genômica, conseguimos acurácia 
de 45% ou mais, ou seja, semelhan-
tes a touros que têm 15 a 20 filhos, 
isso é muito importante e o criador 
tem muito mais segurança no que 
comprou”.

“O aumento da acurácia nos ajuda 
muito na hora de escolher os tou-
ros de teste de progênie, touros de 
reposição e doadoras de embriões, 
diminuindo as incertezas e riscos. O 
nível de acerto passa a estar em outro 
patamar”, ressalta Gabriela. 

O índice Montana, principal cri-
tério de seleção da raça, é compos-
to por 20% para a DEP de peso ao 
desmame, 20% para ganho de peso 
pós-desmama, 30% para peso ao so-
breano, 10% para perímetro escrotal 
e 20% para musculosidade.

O uso de herbicidas pré-emer-
gentes para evitar o crescimento 
de plantas daninhas havia deixado 
de ser uma prática comum entre os 
produtores, com a adoção do plan-
tio direto na maior parte das lavou-
ras de soja do país. No entanto, o 
produto voltou a fazer parte da roti-
na de alguns agricultores. Exemplo 
disso é uma propriedade de 600 
hectares em Rio Verde, em Goiás, 
que utilizou o insumo em 100% da 
área. “Tínhamos muitas áreas com 
problemas sérios de capoeraba e 
amargoso, principalmente, assim 
como um pouco de [capim] cus-
tódio também. Mas temos notado 
que depois que começamos a usar 
a sequencia de dois pré-emergen-
tes, diminuiu demais [as plantas 
daninhas], ou seja, vai diminuindo 

o banco de sementes no solo”, con-
ta o produtor rural Fabiano Ferrari.

De acordo com ele, outro bene-
fício é a diminuição dos custos de 
produção. “O que está acontecendo 
também é a redução de nosso uso 
de glifosato. Neste ano utilizamos 
bem menos glifosato do que nos 
últimos anos. Isso é uma coisa boa 
porque com essa disparada do pre-
ço do glifosato e a redução de ofer-
ta do produto no mercado, vimos 
que o pré-emergente fez sua parte”, 
conta.

Os pré-emergentes são herbici-
das utilizados antes ou logo após o 
plantio da soja e sua aplicação deve 
anteceder a emergência das ervas 
daninhas. É importante se atentar 
que o solo precisa oferecer umida-
de para a absorção do produto. Já 

para lavouras que utilizam o plantio 
direto, deve-se ter atenção à palha-
da. De acordo com o pesquisador 
da Embrapa Soja, Dionísio Gazzie-
ro, esse é, inclusive, um fator que 
o produtor e o técnico agrônomo 
devem estar alertas: quanto maior a 
palha, maior a dificuldade de o pro-
duto chegar ao solo.

“O ideal é que de 80% a 100% 
do produto possa passar por essa 
palha com uma chuva de 20mm, 
30mm”, explica. Assim, o pré-emer-
gente auxilia no controle efetivo de 
plantas mais resistentes. “Algumas 
espécies têm capacidade de ter uma 
germinação escalonada, ou seja, não 
vem de uma vez, como o caruru, o 
amendoim-bravo […]. Assim, quan-
do se aplica o herbicida pós-emer-
gente, ele não tem o efeito residual e 

vai funcionar naquele momento. Já o 
herbicida pré-emergente vai ficar com 
o resíduo que vai eliminando essas 
plantas que vão nascendo”, explica 
Gazziero. Assim, a combinação de pré 
e pós-emergentes são ações efetivas 
ao produtor rural.

A disputa da planta daninha com 
a soja por luz, água e espaço gera 
prejuízos para a lavoura. Em áreas co-
merciais, as perdas variam entre 15% 
e 30%. Já em áreas experimentais, a 
falta de controle pode gerar danos de 
até 100%. Para o engenheiro agrôno-
mo e professor da Universidade Fede-
ral de Santa Maria (UFSM), André da 
Rosa Ulguim, estimativas dão conta 
que cerca de 50% das lavouras de soja 
no Brasil fazem uso de herbicidas pré
-emergentes. “Diria que praticamente 
todas as áreas de produção de soja do 

país são aptas a receber aplicação de 
herbicidas pré-emergentes. Destaco 
três fatores para isso. O primeiro é o 
histórico da lavoura, como vem sendo 
realizado o manejo nos últimos anos 
e como se dá o histórico de infestação 
de plantas daninhas”, contextualiza.

Desta forma, Ulguim ressalta que 
o segundo fator é o histórico e o con-
trole dos problemas de plantas dani-
nhas resistentes. “Temos visto cada 
vez mais aumentar o número de plan-
tas daninhas resistentes a herbicidas, 
sobretudo aqueles aplicados na 
pós-emergência. Nesse contexto, 
o pré-emergente é uma ferramen-
ta obrigatória para que se atinja 
controles e produtividades que 
primam a excelência. O terceiro 
fator são as questões do solo e do 
clima de determinada região ou 

mesmo de talhões da lavoura que 
vão permitir ou não o uso desses 
produtos”.

Segundo ele, o produtor pode 
adotar o manejo com pré-emer-
gente no sistema aplique-plante, 
ou seja, semear logo após a apli-
cação do herbicida. “Mas existe 
também uma alternativa que é o 
uso desses produtos logo após a 
semeadura da soja que, no pon-
to de vista prático, chamamos de 
plante-aplique, ou seja, o produ-
tor faz a semeadura da cultura e 
logo depois faz a aplicação desses 
herbicidas. Em qualquer dessas si-
tuações, o importante é que haja 
coexistência do período residual 
do herbicida no solo que deve 
coincidir com os períodos iniciais 
de emergência da cultura”.
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Julinha se desespera com as notícias do jornal, enquanto Arminda, Margô e Plínio 
comemoram o sucesso de sua radionovela. Heloísa diz a Violeta que não pode revelar 
o nome do pai de sua filha. Eugênio e Violeta sofrem de amor um pelo outro. Darcy 
agradece o presente de Isadora. Arminda sugere que Leopoldo se abra para o amor. 
Emília acusa Giovanna de se aproveitar de Cipriano. Inácio recupera sua memória e 
Arminda o beija. Joaquim e Abel selam um acordo. Plínio salva Margô do desentendi-

mento com Francisco após sua revelação. Isadora anuncia a Joaquim que reatou com Rafael. 

Moa tenta acalmar ítalo e o afasta de Jonathan. Bob e Jéssica inventam uma des-
culpa para Gustavo. Pat pede para Jonathan ir à delegacia. Danilo fica intrigado com 
a presença de Bob na casa de Martha. Moa fala com Pat que teme perder a guarda de 
Chiquinho para Rebeca. Danilo ouve uma conversa de Bob com Jéssica e fica descon-
fiado. Jonathan fala sobre seu trabalho com Clarice para ítalo e Moa. Regina dopa 
Leonardo com a ajuda de Danilo. Moa acha ter visto Clarice entrar num ônibus e vai 
com Pat atrás do veículo. Jonathan foge de Moa e ítalo. Moa e Pat param o ônibus 

onde o dublê viu Clarice entrar. Anita, a mulher que Moa viu no ônibus, sósia de Clarice, chega à casa de Cleide.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

26

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A história conta que os GATOS foram do-
mesticados pelos egípcios há três mil anos. 
Hoje, existem cerca de 70 ESPÉCIES dife-
rentes, mas com características IDÊNTI-
CAS, diferindo apenas no tipo e cor do pelo 
e no tamanho e FORMATO da cauda e das 
orelhas.

Eles são muito apreciados como animal de 
ESTIMAÇÃO. Têm excelente MEMÓRIA e fa-
cilidade para aprender coisas por meio da 
OBSERVAÇÃO.

Uma curiosidade é que, apesar de seu POR-
TE pequeno, os gatos possuem mais OS-
SOS do que o ESQUELETO humano, con-
tando com 230 deles. A facilidade que têm 
para SALTAR e alcançar lugares altos está 
ligada ao fato de seu corpo ser FLEXÍVEL e 
MUSCULOSO. Além disso, sua visão notur-
na, seu OLFATO e sua audição são bastante 
aguçados. As garras RETRÁTEIS são usadas 
não só para capturar suas presas mas tam-
bém para ESCALAR e se defender em brigas.
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Gatos

Tenório diz a Maria Bruaca que eles estão em situação financeira difícil. Filó sente 
alívio ao ver a comitiva chegando. Irma registra o olhar de José Lucas para Juma. 
Filó diz a Irma que Guta não é mulher para Tadeu. Juma elogia Jove. José Leôncio 
promete ir com Jove na comitiva entregar o gado com o filho. Filó e José Leôncio 
não gostam de saber que Tadeu pediu a benção a Tenório para namorar Guta. Filó 
discute com José Leôncio. Jove estranha a raiva que Juma sente de Guta. Ari avisa 

que Tibério teve alta do hospital. Tadeu encontra Levi na fazenda de Tenório.

Dulce tenta descobrir uma maneira de se disfarçar para que Adolfo não saiba que 
ela é ela. A pequenina convence Franciely fazer uma maquiagem nela no dia seguinte, 
sem revelar o real objetivo. Lulu irá passar o dia com Fátima. Fabiana telefona para 
doutor André e pede para ir ao consultório dele para falar sobre a Madre Superiora. 
Dulce Maria telefona para o colégio e pede para Fabiana pegar ela em sua casa mais 
tarde. Fabiana conversa com o doutor André. O médico conta que irá fazer uma visita 

ao colégio para ver como está a religiosa.

Fernanda Montenegro quebra três 
costelas após acidente doméstico. 
Saiba detalhes

Fátima Bernardes ‘desbanca’ Fernanda 
Gentil e ganha programa inédito na TV 
Globo

A TV Globo prepara um spin-off 
de um programa famoso da casa. 
Fernanda Gentil estava cotada para 
a vaga, mas a emissora parece in-
teressada em outro nome: Fátima 
Bernardes. Saiba mais!

Fátima Bernardes está prestes a 
deixar o “Encontro” após 10 anos 
e se prepara para o assumir o “The 
Voice”. Após boatos de que ela não 
teria se saído bem em um teste, as-
sunto do qual já manifestou, e de 
que não ficaria muito tempo à fren-
te da atração, o novo rumor aponta 
que ela ganhará um programa tam-
bém em formato de reality show de 
competição.

Segundo o colunista André Ro-
mano, do Observatório da TV, Fá-
tima deve ser a apresentadora do 

“The Masked Dancer Brasil”, um 
spin-off do reality show já apresen-
tado por Ivete Sangalo. Nessa nova 
versão, os mascarados são julgados 
pelas habilidades na dança. O for-
mato já existe nos Estados Unidos 
e no Reino Unido.

Ao contrário da edição tradicio-
nal, exibida na TV Globo nas tardes 
de domingo, o “The Masked Dan-
cer” deve ser produzido apenas 
para o Globoplay, segundo Roma-
no.

FERNANDA GENTIL JÁ FOI CO-
TADA PARA O ‘THE MASKED DAN-
CER BRASIL’

Fátima não foi a primeira opção 
da cúpula para TV Globo para co-

mandar o “The Masked Dancer”. 
Em fevereiro deste ano, Fernanda 
Gentil chegou a ser cotada para 
apresentar a atração. Com a saída 
de André Marques da TV Globo (+ 
confira quem deixou a emissora 
este ano), a apresentadora deve 
assumir o “The Voice +”. As infor-
mações também são do colunista 
André Romano, do Observatório 
da TV.

A terceira temporada do “The 
Masked Singer “ começa em janeiro 
de 2023 com Ivete Sangalo no co-
mando. Em outubro, vai ao ar o es-
pecial “Ivete e os Mascarados”, com 
participantes das duas primeiras 
edições em duetos inéditos com a 
baiana e convidados.

A atriz Fernanda Montenegro pre-
cisou interromper as gravações de 
um filme para o Globoplay por conta 
das fraturas. Saiba mais informações!

Fernanda Montenegro, de 92 
anos, sofreu um acidente doméstico 
no começo de maio e precisou ser 
afastada com urgência das gravações 
do filme “Dona Vitória”, do Globo-
play, plataforma onde a filha, Fernan-
da Torres, terá um livro adaptado em 
seriado. Em uma das primeiras apari-
ções públicas após a fatalidade, a atriz 
revelou mais detalhes sobre o estado 
de saúde.

“Quebrei três costelas neste tom-
bo terrível. Está doendo muito, quan-
do eu respiro os ossos não ficam 
quietos”, disse a atriz, em entrevista 

à coluna F5, da Folha de São Paulo. 
Por conta do acidente, Fernanda 
agora circula com um dispositivo. O 
item, que traz um botão ao meio, foi 
instalado para emergências. “Se eu 
apertar, toca direito no meu médico”, 
explica a veterana, que assumiu os 
cabelos brancos em 2017 para uma 
novela.

Segundo a colunista Fábia Olivei-
ra, do Em OFF, Fernanda estava em 
casa quando sofreu o tombo e preci-
sou ser hospitalizada. A aparição da 
artista aconteceu em uma livraria da 
zona Sul do Rio de Janeiro. Ela pres-
tigiou o lançamento da nova edição 
da “Revista Brasileira”, da Academia 
Brasileira de Letras, onde tomou pos-
se como imortal em março deste ano 

junto com Gilberto Gil.

FILME COM FERNANDA MONTE-
NEGRO SERIA DIRIGIDO POR DIRE-
TOR QUE FALECEU EM MAIO

“Dona Vitória” tem Fernanda 
como protagonista e estava sendo 
rodado no interior em Pernambuco. 
Com a queda da atriz, as filmagens 
foram interrompidas por tempo in-
determinado. No entanto, esta não 
foi a única triste notícia que rondou 
os bastidores do longa.

No dia 14 de maio, poucos dias 
após a queda de Fernanda, o diretor 
do filme, Breno Silveira, sofreu um in-
farto fulminante e veio à óbito. Com a 
locomoção ainda limitada, a atriz não 
pôde comparecer ao velório.    

PROGRAMAçãO DA SEMAnA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVEnTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVEnTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AnIMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVEnTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
InFAnTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVEnTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVEnTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVEnTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVEnTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Amams presente no 37º congresso mineiro 
de municípios no Expominas em BH

Atlético faz treino tático para decisão com 
o Palmeiras

Operário-PR x Cruzeiro: prováveis escalações 
para jogo pela Série B

Com participação da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) acontece no Ex-
pominas em Belo Horizonte, o 37º 
Congresso Mineiro de Municípios, 
promovido pela Associação Mi-
neira de Municípios (AMM). Além 
da diretoria executiva da Amams, 
participam do evento prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores, secretá-
rios, gestores, agentes públicos, im-
prensa e público em geral. O tema 
do Congresso é: “Governança e de-
senvolvimento em foco nas gestões 
municipais”. 

Conforme informou a assessoria 
de comunicação da AMM, cerca de 
oito mil pessoas participaram do 
1º dia do evento e para esta quin-
ta-feira o Expominas deve receber 
público igual ou superior a oito 
mil pessoas.  Simultaneamente, são 
realizados salas técnicas, debates, 
fóruns, seminários, além da grande 
Feira para o Desenvolvimento dos 

Municípios, já em sua 35ª versão, 
que é destaque no evento e tem 
como objetivo apresentar e levar 
melhorias para os municípios.

A Amams instalou um estan-
de no Expominas e com presença 
do presidente e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’, do vice-presidente e pre-
feito de Buenópolis, Célio Santana, 
diretores executivos, comunicação 
e coordenadores de departamentos 
mostra os serviços prestados pela 
associação, as demandas conquis-
tadas e as em reivindicação, além 
disso, recebe novas filiações de pre-
feitos. Para o presidente Nilsinho, 
trata-se de um evento de grande 
relevância e importante para o mu-
nicipalismo mineiro.

“Estamos aqui no 37º Congres-
so de Municípios para apresentar 
a nossa entidade as demais regiões 
do estado. Este evento marca a des-
pedida do competente presidente 

da AMM, o prefeito de Moema, Jul-
van Lacerda, que se despede com 
o dever cumprindo, foi um ótimo 
gestor e conduziu nos últimos anos 
a sua gestão de forma participativa 
e com foco nas principais deman-
das do municipalismo, e toa posse 
hoje o prefeito de Coronel Fabri-
ciano, Marcos Vinicius, que deve dá 
continuidade ao belo trabalho de 
Julvan Lacerda”, disse o presidente 
da Amams.

O governador Romeu zema es-
teve presente no evento e abriu as 
atividades dessa manhã de quinta-
feira. E logo mais, às 18 horas, o 
presidente da Amams e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá juntamente com o vice-presi-
dente e prefeito de Buenópolis, Cé-
lio Santana, tomam posse como di-
retores da AMM, eles fizeram parte 
da chapa vencedora no último plei-
to da AMM e serão representantes 
do norte de Minas. (Ascom AMAMS)

Com foco total na decisão com 
o Palmeiras, em disputa pela lide-
rança da Série A do Campeonato 
Brasileiro, o Atlético realizou um 
treino tático na manhã desta quin-
ta-feira (2). Esse foi o terceiro tra-
balho da “semana cheia” alvinegra, 
que antes estava mais focada em 
atividades técnicas.

Em relação aos lesionados, o 
treino não teve novidades. En-
quanto o atacante Keno fez novos 
trabalhos de transição física, o 
meio-campista Matías zaracho e 
o atacante Eduardo Vargas segui-
ram no departamento médico do 
clube, em tratamento de lesões 

musculares.
Havia a expectativa de que 

Keno fosse liberado para treinar 
normalmente nesta quinta-feira, 
mas a comissão técnica preferiu 
adotar postura cautelosa diante da 
recuperação. Quem também segue 
com observação próxima é o late-
ral-esquerdo Dodô, que já treina 
com os companheiros há mais de 
uma semana, mas segue em busca 
da condição física ideal para voltar 
a atuar.

A delegação atleticana ainda 
terá os treinos de sexta e sábado 
em preparação para o duelo com o 
Verdão. Após a atividade do fim de 

semana, o Galo embarca para São 
Paulo, onde jogará às 16h do do-
mingo (5), no Allianz Parque.

Sem o lateral-esquerdo Gui-
lherme Arana, que serve à Seleção 
Brasileira, uma provável escalação 
do Atlético para enfrentar o Palmei-
ras conta com Everson; Mariano, 
Nathan Silva, Junior Alonso e Ru-
bens; Allan, Jair e Nacho Fernán-
dez; Ademir, Eduardo Sasha e Hulk.

O jogo pela 9ª rodada do Bra-
sileirão vale a liderança na tabela. 
Com os mesmos 15 pontos, Palmei-
ras e Atlético são separados apenas 
pelo saldo de gols (8 a 5 em favor 
do time paulista).  (Superesportes)

Operário e Cruzeiro terão no-
vidades em suas escalações para o 
jogo desta sexta-feira (3), às 21h30, 
no Germano Krüger, em Ponta 
Grossa, no Paraná. A partida é vá-
lida pela 10ª rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro.

No Cruzeiro, que desembarcou 
na cidade do jogo na tarde desta 
quinta-feira (2), a escalação é cer-
cada por mistérios. O técnico Paulo 
Pezzolano não terá à disposição os 
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Técnico "El Turco" Mohamed e volante Allan durante treino tático do Atlético

zagueiros Oliveira e Geovane, 
que receberam o terceiro cartão 
amarelo na vitória por 1 a 0 sobre 
o Criciúma, na última sexta-feira. 
Por outro lado, zé Ivaldo retorna 
após cumprir suspensão.

Sem mais opções na zaga - 
Wagner Leonardo ainda se recu-
pera de estiramento na coxa di-
reita -, Pezzolano poderá alterar 
o esquema tático do 3-4-3 para o 
4-3-3. Se optar por manter os três 
defensores, o uruguaio precisará 
promover a estreia do jovem Pe-
drão, de 18 anos, ou improvisar 
um volante como zagueiro.

Já se escolher voltar para o 
4-3-3, organização predominante 
no Cruzeiro no primeiro trimes-
tre do ano, Pezzolano terá de es-
colher entre Léo Pais e Rômulo 
para ocupar a lateral direita. Na 
esquerda, disputam vaga, inde-
pendentemente da formação, Ra-
fael Santos e Matheus Bidu.

Outra posição ainda indefi-
nida é o ataque. Artilheiro da 
equipe com 14 gols na tempora-
da, Edu deixou a vitória sobre o 
Criciúma sentindo um incômodo 
na coxa esquerda. Se não reunir 
condições para iniciar a partida 
no Paraná, seu substituto natural 
é Rafael Silva, que volta a inte-
grar o grupo após ser preservado 
do último jogo.

Um provável Cruzeiro para o 
jogo diante do Operário tem Ra-
fael Cabral; Léo Pais, zé Ivaldo, 
Eduardo Brock e Rafael Santos 
(Matheus Bidu); Willian Oliveira, 
Neto Moura e Fernando Canesin; 
Waguininho, Jajá e Edu (Rafa Sil-
va).

No banco de reservas, o meia 
Daniel Jr volta a ficar à disposi-
ção. Ele havia sido ‘rebaixado’ 
ao time sub-20 por um impasse 
na renovação, mas acabou acer-
tando a ampliação de seu vínculo 
com o Cruzeiro, agora válido até 
dezembro de 2025.

O Cruzeiro é o líder da Série 

B, com 22 pontos, cinco a mais 
que o Vasco, 2º colocado, e nove 
a mais que o Grêmio, que ocupa 
a primeira posição fora do G4. 

Operário

Para o duelo diante do Cruzei-
ro, o técnico Claudinei Oliveira 
terá o retorno do lateral-direito 
Arnaldo, que cumpriu suspensão 
na derrota por 2 a 1 para o Lon-
drina, na última rodada. 

Por outro lado, o lateral-es-
querdo Fabiano recebeu o ter-
ceiro cartão amarelo e será des-
falque. Raphinha deverá ser o 
substituto. 

Além disso, o treinador do 
Fantasma aguarda para saber se 
poderá contar novamente com 
o meia-atacante Javier Reina, ex-
Cruzeiro. Com dores no ombro, 
o colombiano também foi ausên-
cia contra o Tubarão. A tendência 
é que, ainda que fique à disposi-
ção, o jogador não seja titular na 
sexta-feira.  

Totalmente recuperado de 
lesão na coxa, Fernando Neto 
também será opção no Operário. 
O meia, que chegou a ser anun-
ciado e depois dispensado pela 
Raposa no início da temporada, 
não atua desde a derrota para o 
Grêmio, por 1 a 0, pela 4ª rodada 
da Série B, em 27 de abril. 

Diante do Cruzeiro, também 
há possibilidade de Giovanni Pa-
vani ganhar a vaga de Tomas Bas-
tos no meio-campo. O jogador de 
25 anos tem feito bons treinos e 
agradado Claudinei Oliveira.

O provável Operário tem Van-
derlei; Arnaldo, Thales, Reniê e 
Raphinha; André Lima, Ricardi-
nho, Marcelo e Giovanni Pavani 
(Tomas Bastos); Silvinho e Paulo 
Sérgio.

O Operário é o 7º colocado da 
Série B, com 12 pontos - três a 
menos que o Sport, primeiro clu-
be do G4. (Superesportes)

Paulo Pezzolano tem 
dúvidas para escalar 

o Cruzeiro nesta 
sexta-feira (3)
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nãO VãO PARTICIPAR 

Bolsonaro disse, em entrevista no programa de TV do Ratinho que 
só participará dos debates eleitorais no segundo turno. Como a eleição 
está polarizada e Lula já anunciou que também não participará de deba-
tes, faz muito sentido a decisão do presidente da República. Bolsonaro 
tem razão porque se for ao debate tomará várias pancadas da mídia e do 
PT. Para quem não sabe, nem FERNANDO HENRIQUE e muito menos 
Lula foram nos debates quando eram candidatos à Presidência.

HOJE É SEXTA-FEIRA

Dia de ‘sair da toca’ para espantar o frio com um bom vinho, caipi-
roska, entre outras bebidas quentes e principalmente caldos. É claro 
que estarei a partir das 20h esperando a todos no BARzINHO ‘FALA 
FINA’ que existem salões na parte interna, para aqueles que não querem 
se expor ao frio. Aliás, muitos e muitos amigos até hoje não fizeram uma 
visita ao FALA FINA e estamos esperando...

MAMATA VAI ACABAR  

A Câmara dos Deputados aprovou na última terça-feira a MP 1.085/21, 
que estabelece novas regras para o registro de títulos em cartórios, dis-
ciplinando um sistema eletrônico desses registros com conexão entre 
todos os ofícios do país. A MP será enviada à sanção presidencial. Uma 
vez sancionada, muita mamata cartorial vai acabar e o próprio cidadão 
vai poder baixar na internet alguns documentos de que necessita. Nem 
todos, é óbvio.

DÓLAR EM QUEDA

O Dólar e o Euro estão caindo de cotação cada vez mais e a farra dos 
turistas está apenas começando, pois muita gente aproveita esta queda 
nas valiosas moedas estrangeiras para esticar até Miami, Nova Yorque, 
Paris, Itália, etc. Nos últimos dias, o DóLAR teve sua maior queda desde 
de 2009 fechando à R$ 4,75. Juros altos estimulam entrada de investi-
mentos de estrangeiros no país e derrubam cotação da moeda no Brasil. 
Quem for viajar para a Europa, levará levar muitos Euros pois tudo ali 
está caríssimo.

DÍVIDA PÚBLICA EM QUEDA 

Dados do Banco Central mostram que o estoque de endividamento 
chegou a R$ 7,1 trilhão no mês. Com esse montante o coeficiente da 
dívida pública cai para 78,3% do PIB em abril, quando todos imagina-
vam algo próximo de 100%, durante a pandemia. É mais uma vitória do 
Governo Bolsonaro.

12 SOcial

AMAnHã vou abraçar o amigo MARCELO TORRES, que estará comemoran-
do em grande estilo seus 45 anos com direito a abadá e show surpresa. Uma boa 
oportunidade de reencontrar os amigos depois da PANDEMIA, pois toda turma 
estará presente.

A DECORADORA Vanilda Miranda continua cultivando flores maravilhosas 
que estão presentes em todas as recepções, inclusive belíssimas HORTÊNSIAS 
que agora com o frio ficam ainda mais floridas. Todos os outros decoradores 
de festas estão comprando da mesma, não só flores, mas também folhagens va-
riadas.

IBGE: o desemprego caiu 0,7 ponto percentual no trimestre encerrado em 
abril, na comparação com o trimestre anterior, e 4,3 pontos percentuais na com-
paração anual, e fechou o período em 10,5%.

SE OS PREçOS de todos os produtos estão cada vez mais altos, inclusive a 
gasolina, a culpa não é do presidente Bolsonaro. Isso vem acontecendo em todo 
mundo, primeiro devida à Pandemia e agora por causa da GUERRA. Aliás, hoje 
os CONSUMIDORES estão comprando nos SUPERMERCADOS só os produtos 
de primeira necessidade e ainda por cima, fazendo muitas pesquisas, o que estão 
certíssimos, pois existe diferença absurda até mesmo nos HIPERMERCADOS. 
Estes sim deveriam oferecerem muitas promoções pois possuem estoques gi-
gantescos. 

CERCA DE 6 MILHÕES de clientes de planos de saúde no Brasil estão nas 
faixas etárias em que a lei permite o aumento da mensalidade pelo critério de 
idade, além do reajuste anual do valor. No total, o país tem 41,9 milhões bene-
ficiários de convênios médicos. Nem todos, porém, terão esse aumento acumu-
lado: parte dos contratos de planos empresariais, por exemplo, não prevê esse 
tipo de elevação de preço.

E A BADALADA festa JUNINA DO MAX MIM será dia 18 e o dinâmico pre-
sidente, CHARLES CALDEIRA e toda sua diretoria, prometem um megaevento 
ainda maior para marcar os últimos dois anos, quando a tradicional festa não foi 
realizada. Sou sócio proprietário de uma cota neste grande clube que se trans-
formou sem sombra de dúvidas em um dos melhores do Estado. Estive ali re-
centemente e fiquei realmente impressionado com tantas obras que foram feitas 
pelos últimos presidentes. Vivas...

MARILUCIA PIMEnTA continua brilhando com seu buffet e sempre apre-
sentando novidades. Por isso mesmo, está sempre presente em recepções, prin-
cipalmente de aniversário. Sua equipe é nota dez...

ESTAMOS vendo aí pelas pesquisas que a maioria das pessoas, principal-
mente os que não tem muita cultura, estarão votando nos CORRUPTOS nas pró-
ximas eleições. Parte do povo brasileiro não aprende mesmo e muitos querem 
que o Brasil vire uma VENEzUELA e que nossa bandeira se torne VERMELHA.

VAP & VIP

NESTA SEXTA-FEIRA vou destacar estas meninas lindíssi-
mas, netas do grande montes-clarense que foi juiz, desem-
bargador e um dos advogados mais respeitados daqui de 
Moc antes de seguir sua brilhante carreira em BRASÍLIA, 
ou seja, NÍVIO GONÇALVES e a sempre bonita Zélia, que 
por muitos anos, formou em nossa sociedade um dos casais 
mais elegantes do circuito. Neste trio estão, VITÓRIA que já 
é advogada, PALOMA que vai terminar o curso de Medicina 
este ano e MANUELA que estuda direito. Vivas para estas 
jovens...

VAMOS TODOS NOS UNIR para cobrir um irmão neste in-
verno. Hoje estou ilustrando esta página com alguns mo-
mentos da distribuição de COBERTORES da nossa impor-
tante CAMPANHA DO FRIO que mesmo com a pandemia 
foi realizada e, este ano, voltarei a percorrer os bairros ca-
rentes com o caminhão baú cedido pela Minas Brasil. Como 
já disse, comprei alguns COBERTORES mas ainda é pouco, 
por isso mesmo, estou continuando PEDINDO UM OU MAIS 
COBERTORES que poderão serem entregues na minha re-
sidência. Sempre contei com a COLABORAÇÃO DE TODOS 
e espero que se sensibilizem e me ajudem a COBRIR UM 
IRMÃO NESTE INVERNO rigoroso. Veja nesta foto a distri-
buição feita em um dos bairros da cidade.

MUITAS VEZES vamos também em caminhões empresta-
dos por amigos. 

NA ÚLTIMA CAMPANHA batemos recorde e veja parte dos 
cobertores que foram arrecadados. 

DOIS GRANDES MONTES-CLARENSES: o inesquecí-
vel AMÉRICO MARTINS FILHO, que marcou a história de 
Montes Claros e o deputado estadual, ARLEN SANTIAGO, 
que sempre fez um brilhante trabalho em prol do Norte de 
Minas.

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO como era de se espe-
rar, bateu recorde de aprovação da sua administração com 
91%, coisa nunca vista. E olhem, que o nosso prefeito ainda 
tem muitas obras para serem inauguradas antes do termi-
no do seu mandato. Está sendo mesmo o melhor prefeito 
que MOC já teve em todos os tempos. Aplausos para ele, 
sua companheira, Tete Mangabeira (foto) que está sempre 
presente incentivando e toda equipe do primeiro escalão 
da prefeitura, os que estão trabalhando é claro, pois exis-
tem secretários que até hoje não conseguiram mostrar o 
que estão fazendo. Aplausos e mais aplausos para nosso 
prefeito. 

AFONSO OLIVEIRA brindando com sua sempre bonita 
mãe, Roseane Colares que junto com o esposo, José Antô-
nio Rodrigues, estarão comemorando no próximo mês, 30 
anos de feliz união e irão festejar em grande estilo.

SEMPRE VAMOS nos bairros mais distantes e de difíceis 
acesso, pois o importante é cobrir um irmão do frio.

REALMENTE, é uma graça divina uma mulher chegar aos 
101 anos como aconteceu ontem, com minha querida ami-
ga, MARIA DURÃES, que me deu muito carinho quando 
criança e me chamava de Miro, pois era quase vizinha da 
minha família. Lúcida e ainda fazendo seus bordados, ela 
está firme e era uma das melhores amigas da nossa ines-
quecível DONA DINA PAULINO. Que Deus conserve MARIA 
DURÃES sempre com saúde e paz. Vivas para ela...  


